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ЩЕДРЫ Р Е Ч Н ЫЕ  НЛАДОВЫЕ
КАРГАСОК. 1.800 центнеров рыбы выловили в Каргасокском 

районе за 20 дней января. Рыбаки района вплотную подошли к 
выполнению квартального задания. А рыболовецкие артели имени 
Куйбышева, имени Кутузова и «1 Мая» уже справились с кварталь
ным заданием. В их сети идет «апрельская» рыба.

АЛЕКСАНДРОВСКОЕ. Для рыбаков колхоза «40 лет Октября» 
незабываема первая пятидневка года. За одно притонение они 
добыли 40 центнеров рыбы. Запев определяет всю песню. Сего
дня рыбаки колхоза трудятся в счет второй половины февраля.
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Навстречу выборам

А г и т п у н к т ы
д е й с т в у ю т

в, поселке Дружном Белояр
ского района начал работать 
агитпункт. Заведующая агит
пунктом А. С. Захарова оборудо
вала стенды с общественно-по
литической литературой, органи
зовала дежурство агитаторов. Из
биратели здесь могут почитать 
свежие газеты и журналы.

Партийная организация Орлов
ского леспромхоза провела сове
щание агитаторов, на котором 
они ознакомились ,с задачами 
по подготовке к выборам.

Н. БОРКИН,
V

АСИНО. Хорошо работает агит
коллектив средней школы iNs 1. 
На днях в агитпункте прошла 
уже вторая лекция. 0  междуна
родном положении рассказал 
собравшимся руководитель лек
торской группы В. Васильев. 
Своих избирателей посетили все 
агитаторы школы. Они познако
мили их с Положением о выбо
рах. Готовится большой вечер 
отдыха, на котором учащиеся да
дут концерт.

А. СМАГИН.
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Неутешительные
п о и с к и

' Каждый агитатор, собираясь 
к избирателям, стремится зара
нее подготовить хорошую, инте
ресную беседу. Для этого ему, 
конечно, нужна соответствующая 
литература. А вот где ее взять? 
Этот вопрос волнует многих из 
нас. 27 января мне нужно было 
подготовиться к беседе по мате- 
ридлам ХХІИ съезда КПСС. По
надобились решения последних 
Пленумов ЦК КПСС и декабрьской 
сбссии Верховного Совета СССР.

Пойду, думаю, приобрету эту 
литературу для своей личной 
библиотеки. Захожу в книжный 
магазин по проспекту имени Ле
нина. Смотрю, все отделы ра
ботают, кроме отдела политиче
ской литературы. Может быть, 
перерыв? На всякий случай ос
матриваю полки. Сожалею: нуж
ной для агитатора литературы 
не вижу.

—  Возможно, она где-нибудь 
под прилавком?

В ответ слышится раздражен
ный голос:

—  Идите, товарищ. Отдел на 
учете...

Спешу в другой книжный ма
газин по переулку Батенькова. 
И там терплю неудачу. Здесь 
политической литературы и вооб
ще нет в помине.

А что, если поискать ее по 
киоскам «Союзпечати»? Уж тут- 
то наверняка должны быть но
винки. От этой надежды словно 
крылья выросли. Лечу в один 
киоск, в другой, третий... И вез
де один ' и тот же монотонный 
ответ:

■—  Нет у нас такой литерату
ры... Загляните к нам еще раз, 
может быть, подбросят.

Один из киоскеров, видимо, 
сочувствуя моим поискам, дове
рительно намекнул:

—  А бы, товарищ, на наш бы 
склад зашли. Может, там что-ни
будь есть.

Пришлось последовать этому 
совету. Захожу в контору «Союз
печати», любезно объясняю при
чину своего появления.

: - 7  Все, что у нас было для 
агитаторов, давно уже продано,—  
отвечают, мне. —  Новинок пока 
что не поступало.

Стрелки часов неумолимо бе
жали вперед. Скоро уже идти на 
беседу с избирателями. А я все 
еще находился под впечатлением 
своих неутешительных поисков.

В. ЮРКИН, 
агитатор избирательного уча- 
бтна № 115. ,
г. Томск.

I К ВЕЛИКОГО в ИОХОІ, 1 I 01UE ЖОРУВЫ!

Соревнуясь за достойную встречу юбилея Совет
ской власти, неплохих результатов в труде доби
вается коллектив литейного цеха томского завода 
«Металлист». По-ударному несет трудовую вахту

вагранщик Николай Карпов, систематически пере
выполняя производственное задание.

НА СНИМКЕ: Н. Карпов.
Фото в. Ефименко.

Н А  Т Ы С Я Ч У  
К У Б О М Е Т Р О В  

Б О Л Ь Ш Е
Успешно вступил во второй год 

пятилетки коллектив Ягоднинского 
лесопункта Белоярского леспромхо
за. Еще 25 января он перевыполнил 
месячный план на 900 кубометров, 
сейчас этот задел больше тысячи. 
Почти все валочно-трелевочные 
звенья успешно справляются с гра
фиком заготовки древесины, а брига
ды М. Дмитриенко, А. Порошина, 
А. Тишкина уже много дней работа
ют в счет февраля. С первых дней 
юбилейного года отлично трудятся 
на погрузке древесины бригады 
Н. Метелкина, А. Курочкина. Они 
с 25 января тоже работают в счет 
следующего месяца.

Н. ШАПОВАЛОВА.

МАЯКИ СОРЕВНУЮТСЯ
Больше 250 ударников коммуни

стического труда и передовиков 
производства Каргасокского района 
собрались в Доме культуры на 
свой первый слет. На нем шел де
ловой разговор, как лучше встре
тить 50-летие Великого Октября,

В своих выступлениях участники 
слета называли конкретные социа
листические обязательства. Герой 
Социалистического Труда В. П. 
Янышевский,' бригадир малой ком
плексной бригады с трибумьі слета 
сказал, что бригада думает загото
вить в юбилейном году 27 тысяч 
кубометров древесины.

Ударники коммунистического тру
да и передовики производства при
няли социалистическое обязательст
во района на 1967 год и обратились 
ко всем труженикам района с при
зывом ширить соревнование в 
честь 50-летия Советской власти.

На слете присутствовала делега
ция Парабельского района. Решено 
заключить договор на социалисти
ческое соревнование между рай
онами. Т. КУРИЛОВИЧ.

п о ч и н  НИКОЛАЯ МОРУДОВА
Как уже сообщалось в газете «Красное знамя» 22  ян

варя, малая комплексная бригада Николая Морудова из 
Лайского леспромхоза приняла обязательство дать Ро
дине в юбилейном году 23 тысячи кубометров леса.

29  января Николай Морудов и члены его бригады 
В. Зелик, К. Ницин, А. Безденежный обратились через 
газету «Молодой лепиасц» ко всем молодым лесоруб.ам 
Томской области с призывом приложить максимум энер
гии для перевыполнения государственных планов.

«Проанализировав итоги года, говорится в письме, 
мы решили, что можно работать еще лучше. Поэтому, 
встречая юбилейную дату Октября, мы обязуемся вы
полнить .пятилетку в четыре года, программу двух с 
половиной лет завершить к 7 ноября 1967 года. В этом 
году стрелюем 23 тысячи кубометров древесины,' а к 
Октябрьским праздникам заготовим не менее 20 тысяч

кубометров. Решено сэкономить полторы тонны горю
че-смазочных материалов, сохранить не менее 70 про
центов молодого леса на наших участках, работая мето
дом узких лент».

Вызвав на социалистическое соревнование малую 
кімплексную бригаду А. Ф. Медведева из Асиновского 
л'йрромхлча, брирада Николая Мору.дова предлагает 
каждой комсомольско-молодежной бригаде вызвать на 
соревнование другую из соседнего леспромхоза. На наш 
взгляд, говорится далее, целесообразно выбрать именно 
ближайший леспромхоз, тогда у бригад будут примерно 
одинаковые климатические и производственные усло
вия, облегчится возможность обмена опытом, опера
тивней станет информация о ходе соревнования.

Нет сомнения в том, что молодые лесорубы области 
поддержат начинание бригады Николая Морудова.

ГЛАВНЫЙ РЕЗЕРВ -СОРЕВНОВАНИЕ
Лесозаготовительные предприя

тия комбината «Тонлес» удачно на
чали второй год пятилетки. Около 
сорока, тысяч кубометров древесины 
заготовлено сверх январского пла
на. Участники собрания партийно
хозяйственного актива предприятий 
комбината «Томлес», состоявшегося 
позавчера, сосредоточили внимание 
на том, как поставить на службу 
производства новые резервы, уве
личить производительность труда, 
закрепить первые успехи.

—  В прошлом году каждая малая 
комплексная бригада нашего пред
приятия заготовила в среднем по 
18 тысяч кубометров леса, —• ска
зал , директор Каргасокского лес
промхоза Ф. Г. -Анисимов. • — И это 
—  не предел. Мы можем работать 
еще лучше. Но сейчас в леспромхо-

ИНФОРМАЦИЯ
9  *

НОВАЯ ЛАБОРАТОРИЯ
в Томском полытехнинеском 

институте создается новая лабо
ратория — отраслевая научно- 
исследовательская лаборатория 
бурения геологоразведочных
скважин. Об этом говорится в 
полученном на днях в институте 
совместном приказе министра 
геологии СССР и министра выс
шего и среднего специального 
образования РСФСР.

Новая лаборатория будет рабо
тать в тесном контакте с органи
зациями геологов — Всесоюз
ным научно-исследовательским 
институтом методов и техники 
разведки и специальным конст
рукторским бюро Министерства
геологии СССР.

А. ПАВЛОВ.

зе нет ни одной новой автомашины. 
Все из капитального ремонта. И ес
ли обновить автопарк хотя бы на 
15 процентов, мы добьемся выработ
ки на каждого списочного рабочего 
не по 1 .000  кубометров в год, как 
обязались, а значительно больше. 
Главный наш резерв —  социалисти
ческое соревнование.

Об этом резерве говорили и дру
гие участники совещания.' Сейчас за 
достойную встречу 50-летия Ок
тября . борются на всех лесозаготови
тельных ' предприятиях области. Ес
ли в прошлом году за выработку 
1 5 — 20 тысяч кубометров соревно
валось 166 малых комплексных 
бригад, то.нынче этим патриотиче
ским движением охвачено уЖе' 254  
коллектива. ..

—  Передовики производства

НА КОЛЕСАХ ЧЕРЕЗ ТАНГУ
Многосоткилометровый путь че

рез тайгу и Васюганские боло
та завершила на днях колонна из 
двенадцати грузовых автомашин, 
которыми управляли водители 
автобазы Новосибирского геоло
гического управления. Шоферы 
Л. И. Никульков, И. С. Уткин, 
Ф. И. Самочернов, Г. В. Зайцев 
и другие доставили из Новоси
бирска в Средний Васюган для 
землепроходцев Васюганской 
нефтеразведочной экспедиции 
шесть передвижных электростан
ций, арктическое дизельтопливо, 
два сварочных агрегата, цемент 
и другие ценные грузьг. Этот 
труднейший рейс был совершен 
без сопровождения вездеходов.

Д. ДОНАТОВ.

ЗА СЕЗОН-1 0 0  СОБОЛЕЙ
Удачным выдался нынешний 

осенне-зимний охотничий сезон 
для охотника-любителя из Те- 
гульдетского района Евгения 
Ивановича Благодатского. Он уже 
сдал в заготконтору райпотреб
союза семьдесят пять соболей.

ДОЛЖНЫ стать застрельщиками того, 
чтобы уже в первом квартале этого 
года бригады перешли на хозяй
ственный расчет, —  отметил в сво
ем докладе начальник комбината 
«Томлес» В. М. Губйнский. —  Это 
будет нашим первым шагом в пере
ходе на новую систему. планирова
ния и экономического стимулирова
ния.

В юбилейном году - решено до
биться экономии затрат.по себестои
мости на 500  тысяч рі^лёй., Сей
час на предприятиях ■ крмбината 
«Томлес». соревнуются за увеличе
ние выхода деловых сортиментов 
при разделке древесины, за удлине
ние . межремонтного пробега тракто
ров и автомобилей.' Но вместе с тем 
выступавшие- отмечали, что' в сто
роне от ■ соревнования остались

Кроме того, он добыл' в тайге 
много другой пушнины — всего 
на 1.200 рублей. Это в четыре 
раза больше нормы и в три — 
больше обязательства, которое 
взял знатный таежник перед на
чалом сезона. Сейчас, вступив в 
социалистическое соревнование 
в честь 50-летия Советской вла
сти, Е. И. Благодатский взял обя
зательство сдать до конца сезо
на еще не меньше двадцати пя
ти соболей.

И. КОРЧУГАНОВ.

АВТОМАТЫ ВСТУПИЛИ 
В СТРОЙ

в шлифовальном цехе № 1 
Томского подшипникового завода 
вступили в строй два фасочных 
станка-автомата, снимающие фас
ки на внутренних кольцах под
шипников, и два полировальных 
автомата, полирующие поверх
ность наружных колец подшип
ника № 303. До сих пор' эти опе
рации производились на заводе 
с применением ручного труда.

сплавщики И деревообработчики. Им 
следует проявить инициативу и на
чать борьбу за увеличение выпуска 
пиломатериалов с рампотока, за до
срочную и образцовую подготовку к 
навигации.

Юбилейный год Советской власти 
принес небывалый творческий 
подъем огромной армии лесозаго
товителей. И сейчас важно наращи
вать темпы, не сбиваться с ритма. 
День рождения Октября должен 
быть отмечен замечательными дела
ми.

Участники собрания партийно-хо
зяйственного актива предприятий 
комбината «Томлес» приняли обра
щение ко всем рабочим лесной про
мышленности области.

Э. ВИКТОРОВ.

Сейчас одна работница сможет 
обслуживать два-три таких авто
мата. Это даст производству 
большую выгоду. Новые станки 
— создание конструкторов Куй
бышевского подшипникового за
вода. Присланы они томичам в 
порядке товарищеской взаимо
помощи. Сейчас томичи гото
вятся выслать куйбышевцам не
сколько станков-автоматов, соз
данных на заводе.

У. НИКОЛАЕВ.

ИНТЕРЕСНЫЕ ЛЕКЦИИ
У жителей Каргасокского рай

она — нефтеразведчиков и ле
сорубов — побывала недавно 
пропагандистская группа област
ной организации общества «Зна
ние». С лекциями об основных 
принципах советской внешней по
литики, о международном поло
жении нашего государства в та
ежных аудиториях выступали 
преподаватель политехнического 
института В. П. Киселев и рефе
рент областной организации об
щества М. АА. Мучник, успехам

СОВЕТСКО-ИТАЛЬЯНСКОЕ
КОММЮНИКЕ

РИМ, 30 января. (ТАСС). По 
окончании переговоров Председа
теля Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгорного с 
Президентом Италии Д. Сарагатом 
здесь опубликован текст совет
ско-итальянского коммюнике.

Визит, прошедший в обстанов
ке искренней сердечности, соот
ветствующей дружественным от
ношениям, которые развиваются 
между Советским Союзом и Ита
лией, говорится, в частности, в 
коммюнике, позволил советским и 
итальянским государственным 
деятелям осуществить широкий 
обмен мнениями по наиболее важ
ным проблемам мира и междуна
родного сотрудничества и обстоя
тельно рассмотреть отношения 
между двумя странами.

Обе стороны согласились отно
сительно важности того, чтобы 
все государства, независимо от их 
социального строя, придержива
лись в своих отношениях принци
пов мирного сосуществования, за
крепленных Уставом Организации 
Объединенных Надий, особенно в 
том, что касается взаимного ува
жения независимости и. нацио
нального суверенитета, террито
риальной целостности, неприме
нения силы, невмешательства во 
внутренние дела, равенства прав 
всех народов, и выразили намере
ние прилагать усилия для полного 
утверждения этих принципов в 
международных отношениях.

Стороны вновь высказали свое 
убеждение, что соглашение о все
общем и полном разоружении под 
эффективным международным 
контролем является действенным 
средством обеспечения междуна
родной безопасности и мира. Они 
подтвердили свою верность при
нятой ООН резолюции о созыве 
Всемирной конференции по раз
оружению с участием всех госу
дарств мира. Кроме того, они за
явили о своей заинтересованности 
в тОм, чтобы деятельность Женев
ского комитета 18-ти по разору
жению была более полезной и 
продуктивной.

Обе стороны согласились в том, 
что следует в соответствии с ря
дом резолюций, принятых Гене-, 
ральной Ассамблеей ООН, активно 
содействовать достижению согла
шения о нераспространении ядер- 
ного оружия.

Стороны высказались также в 
пользу заключения соглашения о 
прекращении всех ядерных испы
таний.

Были обстоятельно рассмотре
ны проблемы разрядки междуна
родной напряженности и безопас
ности в Европе, которым обе сто
роны придают большое значение.

Стороны рассмотрели вопрос о 
созыве Общеевропейского совеща
ния. Они согласились в том, что 
такое совещание, будучи соответ
ствующим образом подготовлен
ным, могло бы явиться подходя
щим форумом для сближения 
взглядов и согласования усилий 
заинтересованных государств в це
лях решения стоящих перед ними 
проблем. Была признана целесооб
разность и своевременность того,

чтобы с. обеих сторон было пред
принято дальнейшее изучение это
го вопроса в целях содействия 
тщательной подготовки Общеевро
пейского совещания.

В о'гношепии обстановки, сло
жившейся в Юго-Восточной Азии, 
стороны изложили соответствую
щие точки зрения, высказав оза
боченность в отношении положе
ния во Вьетнаме, которое пред
ставляет собой серьезную опас
ность для дела мира.

Стороны с удовлетворением 
констатировали, что отношения 
между Советским Союзом и, Ита
лией, особенно в последнее время, 
получили значительное развитие 
во многих направлениях.

Было подчеркнуто большое зна
чение межправительственного со
глашения об экономическом и на
учно-техническом сотрудничестве, 
недавно заключенного между 
СССР и Италией.

Было далее констатировано, что 
проводится полезная работа по 
выполнению соглашения о сотруд
ничестве в области использования 
атомной энергии в мирных целях.

Стороны подчеркнули особое 
значение для дальнейшего разви
тия отношений между двумя 
странами сотрудничества общест
ва ФИАТ с советскими организа
циями в строительстве в СССР за
вода легковых автомобилей.

Стороны отметили важное зна
чение проблемы, касающейся воз
можности поставок в Италию при
родного газа из СССР и строитель
ства в этих целях газопровода, о 
чем ведутся в настоящее время 
переговоры.

Стороны признали необходи
мым, в связи со значительным 
ростом объема перевозок, заклю
чение между СССР и Италией со
глашения о морском судоходстве. 
С этой целью они решили начать 
в ближайшее время переговоры.

Стороны выразили удовлетво
рение успешным завершением пе
реговоров о заключении консуль
ской конвенции между СССР и 
Италией и выразили удовлетворе
ние успешным развитием совет
ско-итальянских культурных от
ношений.

Во время визита в Риме было 
подписано межправительственное 
соглашение между СССР и Итали
ей о сотрудничестве в области ки
нематографии. Это соглашение бу
дет способствовать дальнейшему 
развитию уже существующих раз
носторонних связен между обеими 
странами в этой области, включая 
совместные постановки фильмов.

Н. В. Подгорный от имени Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
пригласил Президента Итальян
ской Республики Джузеппе Са- 
рагата посетить Советский Союз с 
официальным визитом. Н. В. Под
горный передал приглашение Со
ветского правительства Председа
телю Совета Министров Итальян
ской Республики Альдо Моро по
сетить Советский Союз с офици
альным визитом. Итальянская 
сторона с благодарностью приняла 
эти приглашения. Время визитов 
будет согласовано дополнительно.

ВСТРЕЧИ В ИТАЛИИ
РИМ, 31 января. (ТАСС). На

кануне отъезда из Италии на Ро
дину Н. В. Подгорный встретился 
за товарищеским ужином с Гене
ральным секретарем Итальянской 
коммунистической партии тов. 
Луиджи Лонго и другими членами 
руководства ИКП.

Встреча прошла в теплой, то
варищеской обстановке.

V
РИМ, 30 января. (ТАСС). (Сего

дня по окончании переговоров 
между Председателем Президиума 
Верховного Совета СССР Н. В. 
Подгорным и Президентом Италь
янской Республики Д. Сарагатом 
в Квиринальском дворце состоя
лась торжественная церемония за
вершения официальной части ви
зита Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР в Ита
лию.

Во время церемонии были ис
полнены государственные гимны

Советского Союза и Италии, выст
роен почетный караул кирасиров 
Президента Италии. И. В. Подгор
ный и Д. Сарагат приняли рапорт 
начальника почетного караула и 
в сопровождении военного совет
ника Президента Республики обо
шли строй гвардейцев-кирасиров.

Н. В. Подгорный простился с 
Президентом Д. Сарагатом и в пре
зидентской машине направился на 
виллу Абамелек.

V
РИМ, 30  января. (ТАСС). Сего

дня утром в Квиринальском двор
це Председатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. В. Подгор
ный принял представителей Об
щества «Италия —  СССР».

V
30 января в Ватикане состоя

лась встреча Председателя Прези
диума Верховного (Іовета СССР 
Н. В. Подгорного с папой Пав
лом VI. (ТАСС).

отечественной хирургии были по
священы лекции кандидата ме
дицинских наук Н. С. Вусика. На
учный сотрудник Сибирского фи
зико-технического института им. 
акад. Кузнецова П. Л. Степа
нов рассказывал о новейших до
стижениях современной науки в 
области квантовой электроники. 
Всего во время поездки по рай
ону члены пропагандистской 
группы прочитали больше соро
ка лекций.

А. ЛОДИН.

«СЕВЕРЯНКА»
ПОКАЗЫВАЕТ МОДЫ

Продукция швейного ателье 
Колпашевского комбината бы
тового обслуживания «Северян
ки» пользуется заслуженной по
пулярностью у жителей северно
го города. Недавно работники 
ателье организовали открытую 
выставку «Моды 1967 года».

В зал городского До
ма культуры на нее пришло 
больше пятисот человек. Девуш
ки-манекенщицы продемонстри

ровали колпашевцам последние 
модели платьев, пальто, костю
мов, комбинированных швейных 
изделий. Всего на выставке бы
ло показано 36 различных изде
лий работы мастеров Агафо
новой, Пановой, Долговой, Кова
левой и других.

А. ЦЕПАЕВА.

ХОРОШИ ЗИМНИЕ УЛОВЫ
ПАРАБЕЛЬ. Хорошо трудятся 

рыбаки артели «Новый путь», С 
январским заданием они спра
вились в первой половине меся
ца. От лидера социалистическо
го соревнования не отстают и 
рыбаки из Момышевской брига
ды гослова и артели «Рыбак». 
Они досрочно выполнили план 
января.

ИНФОРМАЦИЯ
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в  BaroiffloM депо станции Томск-ІІ по-ударному 
трудится Владигяир Павлович Гладнлов. Токарь 
высокой квалификации, он один из лучших специа
листов заготовительного цеха. Любое задание Гла- 
днлоз выполняет только с хорошим качеством, сда
ет свою продукцию с первого предъявления. Влади
мир Павлович, участник Великой Отечественной

войны, имеет правительственные награды. ,И за са
моотверженный труд в мирные дни он недавно 
награжден орденом Трудового Красного Знамени. 
Владимир Павлович несет почетную вахту в честь 
50-летия Советской власти.

НА СНИМКЕ: В. П. Гладнлов.
Фото Ф. Хитриневича.

«В. и.  Ленин о советской 
с о ц и а л й <с т и ч е с к о й 

|іД  е м о к р а т и и»
Так называется сборник» вы

пущенный издательством полити
ческой литературы. В него воіпли 
ленинские произведения» которые 
показывают выдающуюся роль 
Владимира Ильича в теоретиче
ской разработке принципов совет
ской социалистической системы, в 
её создании' и укреплении. Они 
предназн^ены тем» кто изучает 
проблемы социалистической демо- 
кратии» ее характер и пути разви
тия.

Этот сборник полезен всем» кто 
ведет пропагандистскую» разъясни' 
тельную работу теперь» в дни из
бирательной кампании по выбо
рам в Верховные Советы союзных 
республик и местные Советы депу
татов трудящихся.

Книга вышла вторым» дополнен
ным изданием.

Все о выборах
Работникам исполкомов мест

ных Советов, членам избиратель
ных комиссий, агитаторам и про
пагандистам, а также широким 
кругам читателей адресовала бро
шюра Н. Г. Старовойтова «Поря
док организации и проведения вы
боров в Советы». В ней рассказы
вается о порядке образования из
бирательных округов и избира
тельных участков, составлении спи
сков избирателей, о том, как про
водятся выборы в Верховный Со
вет РСФСР и местные Советы де- 
пзтатов трудящихся. Читатель по
знакомится с порядком выставле
ния кандидатов в депутаты, гаран
тиями соблюдения избирательных 
прав граждан. (ТАСС).

Р Е Й Д

ПЕЧАТИ МЕСТО Ш Е Ш и - и  п а р т о й
«Н^^оело учиться!..»

'  : 5девно Панов сидел вон на
те , что стоит в пятом клас- 

" . тандровской восьмилетней
А сегодня к нему домой, 

 ̂ ; но, ед ет председатель
•• ! дровского сельсовета А . Я.

і ' ; )ва. Едет не в гости, а уго-
V вернуться в ш колу. Мож- 

ставить, какой м еж д у  ею 
іікой состоится разговор: 
чему бросил школу?

- - чего я в ней не видел! На- 
/ж.

но, надоело третий год 
. одно и то ж е. Д вое ребят 

і ■; Класса этой ж е школы то- 
• 3 ч чли: учиться надоело.

т ж  точно: бросаю т ш колу,
• • г л. зило, второгодники, на ко- 

■ ' учителя в большинстве слу-
ч. . . іло обращ аю т внимания.

говаривают ходить в класс 
< .чадо ж е выполнять за- 

.!> придет такой мальчишка, 
зязательно на последнюю 

ч мало кому есть до него 
одит— и ладно. Н адоест 

- ч ч;ть незамаиенным, скучно 
■знет— и тогда прощай, школа. 
Только в 1965— 1966 учебном го

ду более 9 тысяч школьников 
не перешли в следую щ ие классы. 
Нерадостны итоги первого полу
годия и этого года — 17 тысяч 
неуспеваю щ их.

Вызьівает беспокойство качество 
знаний ребят в ш колах Асиновско- 
го, Каргасокского , П арабельского 
районов. Как можно говорить о 
всеобуче в ш коле № 10 г. Томска 
(директор В. А . А гаф онова), если 
здесь к-зждый пятый — двоечник?

Борьба за качество знаний при
обретает особенно больш ое зна
чение сегодня, когда на повестку 
встает вопрос о переходе на все
общ ее среднее образование. 
Участники рейда привели много 
ф актов, когда школу бросаю т 
девятиклассники. И большинство 
— из-за слабой подготовки в
Еосьмилеткей ш коле.

Б списке есть-и  ладно!
Д ум аете , что нашли пожарники, 

когда открыли 25 января канали
зационный колодец на у глу  улиц 

J4 .ева и Казанской в Томске? 
ч̂ чческую папку! Ту, немного

ч •танную, в чернилах, место
■■■г- < той В парте и без которой 

чч .нику никак не обойтись. А  
t V іке она ни к чему. И чтоб ра- 
» покончить с урокам и , клас-

учителями, он бросил ее в 
' ый на пути колодец.

Как так? —  удивится директор 
- ы  № 4 М . И. М ищ енко. — 

Щ укин —  наш ученик. Вот, 
ч эите, он и по списку в журна- 

го класса числится, 
ом-то и беда, что только чис- 

Сколько таких вот «труд- 
вернее, педагогически за- 

ч. ' ;кны х детей встретилось на
участников рейда! И каж- 
из них, если не проявить к 

' особого внимания со сторо- 
чителей, родителей ,— очень 
ежный ученик. О собенно 
I таких учеников встречает- 
ш колах № №  10, 17, 31

Одним из самых гуманных законов нашей страны является 
Закон о всеобщем обязательном восьмилетнем обучении.

В нашей области на 24 октября 1966 года без уважительных 
причин не посещало школу SO мальчиков и девочек. На 1 декабря 
эта цифра выросла до 85 человек. Сейчас из школ поступают но
вые сигналы о том, что пустующих парт в классах прибавилось. 
Это заставляет бить тревогу.

г. Том ска, Новиковской школе 
Асиновского района. Одна школа 
просто бессильна справиться с 
ними.
. Вот 6 «г» класс из Ком сом оль

ской школы Первомайского рай
она. Успеваемость —  самая низ
кая. Дисциплина —  смотри в оба! 
Учителя долго  ломали головы: в
чем дело? Почему большинство 
ребят из Балагачева, что учится 
у них в ш коле, таково? Каж ется , 
и внимания уделяется им больше, 
а. результатов почти не видно. На
конец, узнали, что внимание ребя
там уделяю т не только они, но и 
рабочие леспром хоза, с которыми 
дети в ш колу и из школы ед ут до 
мой в одних автобусах. Только 
внимание это' д р уго е : тут "^ебя и 
папироской снабдят, и слову, что 
в книгах не пишут, научат. И в са
мом поселке Балагачеве нет по- 
рядка. Учителя не раз обращались 
за помощью к руководителям  
Ком сом ольского леспромхоза, но 
тем  и горя мало.

«Мне механизаторы 
дорож е!»

Д ир ектор  Д есятовской 8-летней 
школы Кож евниковского района 
гадал : как быть? Ночная няня в 
интернате по смете не положена. 
Оставить одних ребят на ночь — 
страшновато. Учителей заставить 
деж урить? Не им еет права. А не 
лучш е ли закрыть интернат?..

И это в то время, когда в рай
оне, да и в области в целом, так 
не хватает интернатов! Полторы 
тысячи детей по этой причине 
снимаю т углы  на частных кварти
рах, добираю тся каждый день за 
много километров в школы.

Несколько лет назад, когда ор
ганизовался совхоз «Щ егарский», 
М онастырская школа потеснилась 
и временно пустила в свой дом 
приехавших механизаторов. Пу
стила, а теперь выжить не мож ет. 
Н есм отря на решение исполкома 
Ш егарского  райсовета об осво
бождении здания, директор сов
хоза Н. Г. М аслов стоит на своем :

—  О т меня требую т молоко, 
мясо и зерно, и потому мне м еха
низаторы дорож е.

Не г  лучш ем свете показали 
себя и руководители Верхнекет- 
ского района, которые длитель
ное время закрывали глаза на 
беспорядки в Палочкинском и 
Степановском интернатах.

В л е с у -и  без дров
Стоит в Тегульдете восьмилет

няя школа, а недалеко от нее — 
контора леспромхоза.

—  Давайте кооперируемся, — 
предложил как-то директор лес
промхоза Е. А . Ребров. —  Ваша 
котельная, наши дрова —  650 ку
бометров в год.

Подумали в ш коле и решили:

выгодная кооперация —  сосед- 
то богатый! Д а . просчитались: 
пайщик оказался ненадежным. 
Задолж ал дрова с 1965 года. Вот 
и греет школа своим теплом 
«бедного родственника».

А  сколько приходится обивать 
пороги Черноярского сельсовета 
Тегульдетского  района, когда за- 
ходит .речь о том , чтоб д ро
ва к школам подвезти! Где 
уж  тут говорить о чутком вни
мании к учащимся!

друж ок!»
садись ко мне,

Помните эти некрасовские сло
ва? Поэт адресовал их мальчон
ке, идущ ем у в ш колу век назад. 
Участники рейда и сегодня встре
тили на дорогах области учени
ков, добирающ ихся в классы на 
попутных.

О ткуда получаются пробелы в 
знаниях? Конечно, преж де всего 
от пропусков уроков — скаж ет 
каждый. Если посмотреть клас
сные журналы Песочно-Дубров
ской школьі Кож евниковского 
района, то больше всего пропу
сков падает на долю  ребят из 
Ново-Ивановки. Только обви
нять их в этом язык +іе поворачи
вается: на улице м ороз, ш ко
ла от дома далеко , а руководите
ли колхоза «Сибирь», обязанные 
заботиться о подвозе детей к 
ш коле, частенько забываю т об 
этом.

Хитрее в Кудиновском сель
совете (председатель К . Г. Хиж- 
няк): привезти-то привезут уче
ников к началу занятий, а домой 
—  пешком бегите. Д ум ается , что 
подобная «хитрость» не останется 
без внимания руководителей Ко
жевниковского райисполкома.

Не легче приходится и уча
щ имся, что добираю тся в Мол- 
чановскую средню ю  ш колу с 
Гришииской ферм ы .

Вопрос о подвозе ребят к 
школам каждый год ставится на 
заседаниях исполкомов райсове
тов, Когда ж е его решат?

Слова-горячие, 
а завтраки-холодны е

Нет, совсем не случайно вы
несли мы в заголовок эти слова. 
Немало слов о любви к подопеч
ным ребятам из школ № №  5, 6 
г. Асина произносили руководите
ли орса Асиновского лесоперева
лочного и деревообрабатываю щ е
го комбината.' Но от них не приба
вилось в буф етах для учащихся 
вкусной, горячей пищи. Началь
нику орса С . Ф . Ш евцову, конеч
но, что! Он давно уж е вышел из 
школьного возраста и потом у за 
был, видимо, что не единым чаем 
CbtT ученик. Неужели руководите

ли Асиновского Л П Д К не напом
нят ем у об этом?

Недавно на заседании испол
кома Молчано'вского райсовета 
начальник орса М огочинского ле
созавода т. Коваль и заместитель 
директора завода т. Майков клят
венно обещ али кормить детей , 
как положено. Но витрины в бу
ф ете  Новостроевской школы по- 
пр_ежнему периодически пусту

ют.

За столом учителя-пусто
Что Верхнекетский район не 

М осква и даж е не Томск —  это 
уж  точно. Но и здесь дети по 
утрам  тож е спешат в ш колу — 
за знаниями. Только сегодня их 
учительница русского языка из 
Степановской средней школы 
В. В. Лабунская на урок не при 
шла.

—  Не хочу,  ̂ —  говорит, — 
жить в деревита** и точка.

Нет, конечно, директор не ска
зал так ребятам , глядя на их не
доум енны е лица. К чем у знать 
им о том , что среди учителей 
встречаю тся и такие эгоисть:, как 
та, что ещ е вчера говорила, им 
высокие слова о верности долгу?

Бродит по томским проспектам 
Светлана Сирякова, бросившая 
учеников в Тегульдетской сред
ней ш ко ле .'К а ко е  ей дело до то
го, что уроки математики здесь 
вести некому!

А  ведь если учесть, что в об
ласти не хватает учителей- 
предметников, то ясно —  каж 
дьій, из них, особенно на севере, 
ценится на вес золота. И обид
но, что порой золото оказывает 
ся дуты м .

Д ум ается , что руководители 
пединститута найдут след каж до
го своего беж авш его из класса 
выпускника и усилят воспитатель
ную р аботу  среди студентов — 
будущ их учителей.

***
Пусть не подум ает читатель, 

что повсю ду нам встретились 
лишь такие факты бездуш ного от
ношения к ш коле, о которых мы 
рассказали. Хорош его больше. 
Э то  классы , где нет двоечни-. 
ков, школы , где все дети учатся, 
председатели сельсоветов, руко
водители колхозов, предприя
тий, для которых всеобуч— не 
кампания, а повседневная забо
та ... Но мы заострили свое 
внимание на недостатках, что
бы общими усилиями устра
нить их.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное знамя»: 3. ГРИГОРЬ
ЕВА, инструктор Асиновского 
райкома партии; А. МОРОЗО
ВА, сотрудник редакции газеты 
«Заветы Ильича» Первомайско
го района; В. ТИМОХИН, заве
дующий отделом пропаган
ды и агитации Верхнекет- 
ского райкома партии; С. АФА
НАСЬЕВ, заведующий Те- 
гульдетским районе; М. КУЗЬ
МИНА, инструктор Кожев
никовского райкома партии; 
М- ЛЫСЕНКО, наш корр., и 
другие. Всего 18 человек,

ИДЕИ, ПРОШЕДШИЕ 
ПРОВЕРКУ ЖИЗНЬЮ
Наша партия, претворяя в 

жизнь и творчески развивая марк
систско-ленинскую теорию, всег
да уделяла большое внимание ук
реплению своих рядов, вела не
примиримую борьбу против реви
зионистов всех мастей, вырабаты
вала наиболее правильные формы 
и методы руководства массами в 
соответствии с требованиями кон
кретной исторической обстановки. 
Вот почему коллективный опыт 
внутреннего строительства нашей 
партии, осуществленный под ру
ководством В. И. Ленина в пред
революционный период, как и в 
послереволюционную эпоху, име
ет огромное международное зна
чение, несмотря на злостные по
пытки новоявленных мелкобуржу
азных, а по сути •— неотроцкист- 
ских «теоретиков» опорочить этот 
опыт.

Важной исторической вехой на 
пути строительства нашей партии 
является VI (Пражская) Всерос
сийская конференция РСДРП, со
стоявшаяся в Праге 5 —17 (18— 
30) января 1912 года.

Конференция дала глубокий 
анализ положения в стране и в 
партии, исключила из партии 
меньшевиков-ликвидаторов, закре
пила победу марксистских прин
ципов, определила направление 
всей партийной работы в услови
ях начавшегося революционного 
подъема.

Решения конференции, вокруг 
которых сплотились все партий
ные силы, способствовали укреп
лению рядов партии, повышению 
ее руководящей роли в рабочем 
движении.

Душой конференции, ее идей
ным вдохновителем был В. И. Ле
нин. Он в своих докладах, речах, 
а также в написанных им или со
вместно с другими резолюциях 
поднял на новую ступень учение 
о пролетарской партии.

В. И. Ленин постоянно заботил
ся о совершенствовании форм пар
тийной работы и организации са
мой партии. Он рассматривал эти 
формы исторически, в соответст
вии с конкретной обстановкой, в 
неразрывной связи с условиями 
классовой борьбы и очередными 
политическими задачами, а не 
изолированно от них. В. И. Ленин 
подчеркивал, что данные формы 
организации призваны содейство
вать решению конкретных поли
тических задач. Условия классовой 
борьбы, соотношение классовых 
сил в данный период — вот что 
обусловливает выбор самих форм 
партийной работы.

Меняя формы и методы работы 
партийных организаций, приводя 
их в соответствие с новыми усло
виями борьбы,' большевики укреп
ляли '.свои незыблемые организа-* 
ционные принципы. В духе этих 
принципов В. И. Ленин разраба-г 
тывал дальше учений' о партии,' 
формы партийного строительства 
в период оживления и подъема ре
волюционного движения в Рос
сии, что нашло свое отражение в 
ряде его работ, созданных в 
1910—1912 гг., и в резолюциях 
VI (Пражской) Всероссийской 
конференции РСДРП.

Важнейшей задачей в строи
тельстве партии В. И. Ленин счи
тал всемерное укрепление неле
гальной партии и расширение ее 
связей с легальными и полуле
гальными массовыми организа
циями рабочего класса. .

В. И. Ленин обосновал, а прак
тика мирового коммунистическо
го движения подтвердила, что в 
антидемократическом государстве 
не может быть никакой успешной 
легальной деятельности, если она 
не направляется из подполья, так 
же как не могут быть боеспособ
ными подпольные организации, 
если они не прикрываются много
численными- открытыми организа
циями.'

В царской России революцион
ная партия пролетариата могла 
существовать лишь как нелегаль
ная организация. И большевики, 
руководимые В. И. Лениным, с 
самого начала строили РСДРП 
как партию нелегальную. Вся ее 
внутренняя жизнь, вся деятель
ность ее руководящих органов 
проходила в условиях строжай
шей конспирации. Нелегальные 
партийные организации вели свою 
работу в массах через легальные 
рабочие организации: профессио
нальные союзы, страховые кассы, 
рабочие клубы и другие органи
зации, являвшиеся их опорой и 
прикрытием.

Несмотря на нелегальный харак
тер партийных организаций, вся 
их деятельность строилась на 
единстве двух начал — центра
лизма и внутрипартийной демо
кратии. Это единство отличалось 
исключительной гибкостью, оно 
позволяло, в зависимости от исто
рических условий, в которых дей
ствовала партия, усиливать то 
одну, то другую сторону демокра
тического централизма. Именно

эта гибкость в осуществлении 
принципов демократического цен
трализма, правильное сочетание 
нелегальных и легальных фор.м 
борьбы позволили партии не толь
ко сохранить себя ,во времена 
реакции 1907—1910 гг., но и ус
пешно руководить рабочим дви
жением.

В. И. Ленин, ссылаясь на исто
рический опыт большевизма, пи
сал: «Россия именно дала пример 
страны, в которой старая органи
зация доказала свою жизненность 
и свою дееспособность. Эта орга
низация сохранилась и во времена 
реаіД;ии, несмотря на отпадение 
ликвидаторов и тьмы обывателей. 
Эта организация, сохраняя свой 
коренной тип, умела приспособ
лять свою форму к изменившимся 
условиям, умела видоизменять 
эту форму соответственно требо
ваниям момента, знаменующего 
«еще шаг по пути превращения в 
буржуазную монархию». (Полное 
собрание Сочинений, т 24 стр 
29).

Большевикам под руководством 
В. И. Ленина пришлось вести оже
сточенную борьбу против сек- 
тантов-отзовистов и ультимати
стов, отрицавших легальные фор- 
мы работы, и оппортунистов, от
рицавших нелегальную работу и 
подпольную партию, проповедо
вавших только легальные формы 
работы. Легалвстами были мень
шевики-ликвидаторы, которые воз
водили легальность в фетиш, раз
рушали нелегальную партию, стре
мились разменять ее на бесфор
менные легальные группы, ли
шить легальную деятельность вся
кого политического содержания, 
оторвать ее от борьбы с самодер
жавием и буржуазией.

Особенно борьба большевиков, 
руководимых В. И. Лениным, про
тив меньшевиков-ликвидаторов, за 
сохранение и упрочение нелегаль
ной партии обострилась в период 
начала нового революционного 
подъема. Вопрос о характере 
РСДРП не сходил со страниц пар
тийной печати. В статье «К един
ству», опубликованной в № 11 
центрального органа РСДРП газе
те «Социал-демократ» в феврале 
1910 года, В. И. Ленин подчерки
вал: «Объективные условия тре
буют того, чтобы в основе орга
низации партии лежали скромные 
по размерам и по теперешним 
формам работы нелегальные рабо
чие ячейки». (Полное собрание 
Сочинений, т. 19, стр. 200).

Пражская конференция реко
мендовала в дальнейшем строи
тельстве партии сочетать ячейки, 
организованные по признаку про
фессиональному, с партийными 
ячейками, построенными по приз
наку территориальному.
■ В. И. Ленин разработал вопрос 
о соотношении недеральной и ле 

..гальцой работы и щ.ѵ.взаимо&тноше; 
НИИ нелегальных партийных яче
ек и легальных организаций рабо
чего класса. «Изменение форм 
нелегальной организации отнюдь 
не покрывается формулой: «при
способлять» ее к легальному дви
жению. Это совсем не то! Легаль
ные организации суть опорные 
пункты для проведения в массы 
идей нелегальных ячеек. Значит, 
форму влияния мы изменяем, что
бы прежнее влияние шло в неле
гальном направлении.

По форме организации неле
гальное «приспособляется» к ле
гальному. По содержанию работы 
нашей партии легальная деятель
ность «приспособляется» к неле
гальным идеям». (Полное собра
ние Сочинений, т. 22, стр. 181).

VI (Пражская) Всероссийская 
конференция РСДРП уделила 
большое внимание вопросам пар
тийного строительства в услови
ях начавшегося нового революци
онного подъема. Центральное ме
сто в решении этой проблемы за
няли выступления В. Ленина 
и написанные им одним или при 
его участии резолюции: «Об отче
тах с мест», «О современном мо
менте и задачах партии», «О вы
борах в IV Государственную ду
му», «О характере и организаци
онных формах партийной работы» 
и другие.

Резолюция «Об отчетах с мест» 
не только констатировала основ- 
ные характерные особенности пар
тийной работы на местах, но и 
указывала на главные задачи 
местных организаций: укрепление 
нелегальной организации РСДРП, 
борьба против ликвидаторов за 
партию и усиление работы неле
гальных ячеек в легальных рабо
чих организациях.

Конференция выражала уверен
ность, что в связи с начинающим
ся оживлением в рабочем движе
нии будет продолжаться энергич
ная работа по укреплению старых 
и созданию новых, достаточно 
гибких организационных форм, 

которые помогут борьбе больше
вистской партии за старые рево
люционные цели '  и революцион
ные методы при новой обстановке

В. И. Ленин совершенно по-но
вому поставил вопрос о перестрой
ке партийной работы. Эта пере
стройка заключалась не просто в 
использовании легальных органи
заций, а в том, чтобы в каждой из 
них создать небольшие социал-де
мократические ячейки, которые 
были бы связаны с подпольными 
организациями и решали все воп
росы в духе постановлений партии. 
«Эти нелегальные ячейки, окру
женные сетью легальных ячеек. 
—• говорил В. И. Ленин, —■ да
дут нам новую базу».

Такая перестройка вносила су
щественные изменения в органи
зационную структуру партий. Ес
ли раньше члены подпольных ор
ганизаций всю работу вьшолняли 
са.ми, то теперь профсоюзы и дру
гие организации рабочего класса 
брали на себя часть партийной ра
боты. Если раньше подпольная 
ячейка РСДРП извне оказывала 
влияние на легальные организа
ции рабочего класса и других сло
ев трудящихся, то теперь ячей
ки, создаваемые внутри легальньк 
организаций рабочего класса, из
нутри воздействовали на них, на
правляя их деятельность.

Ячейки, создаваемые в легаль
ных организациях, подчеркивал 
В. И. .Ленин, не должны быть 
громоздкими, а чтобы избежать 
репрессий) состав в них должен 
меняться.

Все предложения, выдвинутые 
В. И. Лениным, вошли в приня
тую конференцией резолюцию «О 
характере и организационных фор
мах партийной работы», которая 
явилась конкретной программой 
перестройки организационной ра
боты партии в соответствии с новой 
исторической обстановкой и зада
чами развертывания РСДРП в 
массовую пролетарскую партию.

В. И. Ленин в период борьбы с 
ликвидаторами за созыв конфе
ренции снова выдвинул вопрос об 
определении членства в партии, 
обосновал конкретные его призна
ки, которые отгораживали лега- 
листов-ликвидаторов и других оп
портунистов от партии пролетари
ата. Эти признаки членства в пар
тии В. И. Ленин сформулиров^ 
позже в «Докладе ЦК РСДРП на 
Брюссельском совещании»: «По 
вопросу же об определении член
ства партии признается, что 
только вхождение в нелегальную 
ячейку, группу или другую орга
низацию (все равно, местную, за
водскую, районную организацию 
или с.-д. группу в -легальных об
ществах), только нелегальная ра
бота по устройству собраний, об
суждению партийных решений, 
распространению нелегальной ли
тературы, — только это учиты
вается при определении членства 
партии». (Полное собрание Со
чинений, т. 25, стр. 387).

' Эти требования были направ;іё- 
ны на то, чтобы выше поднять 
звание и роль члена партии, повы
сить ответственность каждого- чле
на партии за судьбу своей орга
низации и партии в целом в иск
лючительно сложный историче
ский период.

Конференция решила огромной 
принципиальной важности вопрос 
о строении партии в националь
ном отношении. Существо решения 
конференции по этому вопросу 
состоит в том, что национальные 
партийные организации России 
входят в единую РСДРП и обяза
ны подчиняться ее дисциплине и 
решениям.

Разработанные В. И. Лениным 
положения о партии, закреплен
ные в резолюциях конференции, 
ознаменовали важнейший этап 
строительства большевистской 
партии.

ПартиЯ) постоянно следовавшая 
учению В, И. Ленина, привела 
трудящижя России к победе над 
капитализмом и торжеству социа
лизма. Тём самым революционные 
.идеи’ марксизма' получили сй’ое 
высшее подтверждение практи
кой. Прошло проверку жизнью и 
ленинское учение о партии, о ее ' 
роли как руководящей силы, без 
которой победа была бы немысли
ма.

М. ВАЛИВАЧ, В. ФЕДО
РОВ, доценты Томского пед-. 
института; И. ЧИЖОВ, кан
дидат исторических наук.
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; те была опубликова- 
статья главного инженера 

Средне-Обской комплексной 
геофизической экспедиции тов. 
Терпеляка, в которой расска
зывается о недостатках в обес
печении геофизиков оборудова
нием и снаряжением.

Факты, изложенные в статье, 
обсуждались в Новосибирском 
территориальном геологиче
ском управлении. Средне-Об
ская комплексная геофизиче
ская экспедиция подчиняется 
непосредственно Новосибирско
му геофизическому тресту. Из 
выделенного геологическому 
управлению Министерст^м гео

логии РСФСР фонда НТГУ пе
редает фонд геофизическому 
тресту. Геофизический трест в 
свою очередь распределяет этот 
фонд по своим низовым орга
низациям. Вполне естественно, 
что заявки как НТГУ в целом, 
так и треста не всегда полно
стью удовлетворяются. Автор 
статьи акцентирует внимание 

на том, что экспедиции недода
но 3 трактора С-100 и бульдо
зер. Согласно приказу-наклад
ной управления за № 2/49 от 
16/ХІ-66 г. в адрес геофизиче
ского треста отгружено 5 трак
торов Т-100М, гусеничный 
транспортер ГАЗ-47 и бульдо
зер Д-271 на тракторе

Т-100М. Два трактора, буль
дозер и транспортер отправле
ны трестом в экспедицию. Один 
трактор направлен в сейсмиче
скую партию треста (пос. Пу- 
дино, Томская обл.).

В статье указывается, что 
экспедиции не хватает 600 те
логреек и 150 пар валенок. На 
сегодняшний день заявки тре
ста по этим позициям полно
стью удовлетворены. Так, тре
стом заявлено на .1966 г. вале
нок 1.200 пар, фактически по
лучено 1.700 пар, телогреек 
заявлено 1.300 штук, получе
но 1.300 штук, полушубков за
явлено 200, получено 220.

Снабжением экспедиции ав

тобензином, дизтопливом дол
жен заниматься отдел техниче
ского снабжения геофизиче
ского треста. Управлением сде
лано все возможное, чтобы 
удовлетворить заявки геофизи
ков. В 1966 г. на управление 
был получен фонд автобензина 
4.500 тонн (против 7.100 тонн 
по заявке). Тем не менее геофи
зическому тресту управлением 
было выделено 866 тони — за
явка была на 1.010 тонн. Кро
ме того, трест имел остаток с 
1965 г. в количестве 306 тонн. 
Дизтоплива трест просил 2.000 
тонн, выделено 2.040 тонн. Из 
общего фонда управления в 70 
бензопил «Дружба» геофизи

ческий трест получил 47, ос
тальные были направлены в 
нефтеразведки и экспедиции, 
расположенные в Томской об
ласти.

Автор статьи указывает на 
недостаток импортного полево
го кабеля. Управление снабже
ния Министерства геологии 
РСФСР письмом обещало вы
делить НТГУ 90 сейсмических 
кос. Импортный кабель на
правляется трестом преимуще
ственно в экспедицию, так как 
основной объем сейсмических 
исследований по бонной методи
ке выполняется ею.

Этот ответ подписан началь
ником геологического управле

ния Н. Г. Рожком. Если верить 
ему, то геофизики должны бы
ли быть полностью обеспечены 
всем необходимым к началу 
полевого сезона. Почему же 
они оказались и без валенок, и 
без горючего, и без техники? 
Судя по ответу, не проявил 
оперативности геофизический 
трест. Но этот трест подчи
няется и входит в геологиче
ское управление, руководимое 
Н. Г. Рожком. Поэтому редак
ция ждет ответа от тов. Рож
ка: почему же плохо организо
вано снабжение экспедиции н 
какие меры намечены управле
нием для улучшения матери
ально-технического снабжения?

Сергея Савельевича Цымоха, 
прессовщика вулканизации цеха 
формовых сапог на Томском за
воде резиновой обуви, хорошо зна
ют как лучшего производствен
ника и активного общественника.

Сергей Савельевич борется за 
звание ударника коммунистиче
ского труда. Норму выполняет на 
110 процентов.

НА СНИМКЕ: С. С. Цымоха.
Фото Ф. Хитриневича.
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УЗБАСС появился на карте А. ЕШТОКИН, частности, цветной металлургии,

-■■'Родины, как первый фор- первый секретарь Кемеровского стройиндустрии, местной и пище- 
пост социалистической промыш- обкома КПСС промышленности и особенно
ленности в ее естественном про- ' на трех крупных цементных заво-
движении на Восток, к главным Но вот фонтаны нефти и газа Дах. В последние годы многое сде- 
природным богатствам и энергети- ударили из томских подземных лано, чтобы сократить выброс в 
ческим ресурсам страны. Но не кладовых. Нефть на речных танке- атмосферу пыли и газа: установ-
только этим определяется его зна- рах вывозится с Александровского лены мощные электрофильтры, 
чение. За годы пятилеток, особен- промысла и сливается в Трансси- применяются другие сложные сіі- 
но в. послевоенный период, Куз- бирскнй нефтепровод. А газ? Его стемы пылеулавливания. И все

добыча сейчас практически уже за- таки эти предприятия по-прежнему

Ѵ Ѵ В К Ж А

= "ч.

«СВОЕВРЕМЕННОЕ НАПОМИНАНИЕ»

і

басе стал индустриальным сердцем 
Сибири, играет видную роль в раз
витии ее гигантских производи
тельных сил.

Достаточно сказать, что в минув
шем году шахтеры нашей области 
добыли более ста миллионов тонн 
угля. Значительно увеличено про
изводство черных и цветных ме
таллов, электроэнергии, химиче
ской продукции. Успешно осуще
ствляется создание третьей метал
лургической базы страны: на пра
вом берегу Томи год от года ра
стет, набирается сил Запсиб — 
крупнейший металлургический за
вод.

С чувством глубокого понима
ния встретили трудящиеся Куз
басса Директивы XXIII съезда 
КПСС по пятиЛетнему плану. В 
них получила конкретное отраже
ние линия партии на преимущест
венное развитие восточных райо
нов. Так, темпы роста промышлен
ности в нашей области установле
ны выше, чем в среднем по стра
не. Перед нами поставлена задача 
обеспечить 30—35 процентов на
меченного на пятилетие общего 
прироста добычи угля, ввести мощ
ности по производству чугуна, ста
ли и проката примерно по 4 мил
лиона тонн. В пять раз увеличи
вается выпуск капролактама.

Чтобы претворить эти замыслы 
в жизнь, всем нам предстоит мно
го и хорошо поработать. Наши 

. шахтеры, металлурги, химики ори
ентируются прежде всего на ис
пользование внутренних резервов.

На Кузнецком комбинате значи
тельно увеличилась выплавка чу
гуна за счет применения тонкостен
ной футеровки доменных печей. 
Коллектив Бачатского карьера раз
работал новую технологию гид
ровскрыши угольных пластов. Его 
оцыт помог заметно поднять произ
водительность труда и снизить се
бестоимость угля. На Ново-Кеме
ровском химкомбинате успешно 
осуществляется комплексная пере
работка отходов производства.

Таких примеров много. Социа
листическое соревнование в честь 
50-летия Советской власти, новая 
система хозяйствования, которая 
все более широко внедряется на 

^Предприятиях области, открыли 
благоприятные возможности для 
проявления инициативы и предпри
имчивости.

Однако давайте говорить откро
венно: решение таких больших за
дач, как комплексное развитие хо
зяйства огромного края, рациональ
ное использование его природных 
богатств и трудовых ресурсов нель
зя обеспечить только за счет по
вышения местной инициативы. Не
обходимо деятельное участие рес
публиканских и центральных пла
нирующих органов, правильное 
понимание нужд и возможностей 
восточных районов.

Несколько лет назад на террито
рии Тюменской области были от
крыты богатейшие месторождения 
нефти и газа. Они географически 
тяготеют к промышленности Ура
ла, и артерии трубопроводов «го
лубого огня» вполне закономерно 
пролегли именно туда, на запад.

У ч и с ь  ^

держивается на неопределенное 
время из-за отсутствия газопрово
да, сооружение которого в теку
щей пятилетке не предусмотрено.

Газовые кладовые Среднего Ва- 
сюганья счастливо соседствуют с 
крупнейшими индустриальными 
центрами Томской, Новосибирской 
областей и Алтайского края, а 
главное, с Кузбассом: их разделя
ют всего 5Q0—800 километров.
Условия для прокладки газопрово
да довольно благоприятные—боль
шая часть магистрали пройдет по 
относительно ровной и сухой лесо
степи. Кажется, все складывается 
хорошо. Но нам говорят: «А зачем 
природный газ Кузбассу? Там и 
так в достатке своих энергетиче
ских ресурсов: и электроэнергии 
в избытке, и каменного угля хоть 
отбавляй».

А в самом деле, зачем?
ЦЖРЙРОДНЫИ газ нельзя рас-
“  сматривать лишь как источ

ник энергии. Он,, в частности, яв
ляется мощным интененфикатором 
металлургии.

Применение газа увеличивает 
производительность доменных пе
чей примерно на 10 процентов. А 
их у нас только на Кузнецком ком
бинате пять, да на Запсибе будет 
четыре. Значит, поступает томский 
газ, и еще одну, скажем условно, 
печь мы получаем за счет лучшего 
использования действующих. На 
сотни тысяч тонн в год увеличим 
выплавку чугуна и стали, сократим 
расход кокса более чем на полтора 
миллиона тонн, а чистая экономия 
составит 11 миллионов рублей. 
Убедительно?

Но и это не все. При переводе 
на природный газ Кузнецкого ме
таллургического комбината и Зап
сиба высвободится много коксово
го газа. Тогда на базе химических 
цехов этих предприятий можно раз
вернуть новый азотнотуковый за
вод мощностью до 900 тысяч тонн 
аммиака. Это более трех миллио
нов тонн азотных удобрений!

А какие возможности для нара
щивания мощностей действующих 
предприятий, организации произ
водства целой серии новых поли
мерных материалов, внедрения са
мых эффективных технологическиХі 
процессов откроются перед химией 
Кузбасса?

— Дайте газ, — говорят специа
листы Ново-Кемеровского химком
бината. — и мы увеличим мощ
ность аммиачного производства в 
2,5—3 раза, метанола — почти в 
2,5 раза и освоим выпуск новой 
ценной продукции — ацетилена.

Одним словом, тщательные эко
номические расчеты показывают, 
что с переводом на природный газ 
только некоторых крупных пред
приятий расход угля на них сокра
тится более чем на три миллиона 
тонн в год. Общая экономия соста
вит 25—30 миллионов рублей 
ежегодно.

Думается, нет особой нужды до
казывать, как ждут томский газ 
на других наших предприятиях, в

нещадно коптят небо, выбрасывая 
в воздух каждый день тысячи тонн 
золы, сажи и пыли. Да разве толь
ко они! В области действует свы
ше двух тысяч городских пароко- 
телен.

Столь дорогостоящая, нерацио
нальная- и, прямо скажем, беспер
спективная система теплоснабже
ния не вина наша, а большая беда. 
Поэтому скорейшая газификация 
быта для тружет/иков земли куз
басской является не только чисто 
экономической, но и большой со
циальной проблемой.

При прокладке газопровода в 
район Кузбасса в непосредствен
ной близости от него окажутся де
сять крупных городов, в том числе 
Томск, Новосибирск, Кемерово, 
Прокопьевск, Новокузнецк, и мно
жество рабочих поселков, где жи
вет более трех миллионов человек, 
т. е. почти половина всего населе
ния Западной Сибири.

В Директивах по пятилетнему 
плану предусмотрено довести в 
Западной Сибири добычу нефти до 
20—25 миллионов тонн и газа до 
16—26 миллиардов кубических 
метров в год. Что касается строи
тельства нефте- и газопроводов, то 
упор сделан в основном на край
ние северо-западные месторожде
ния Западно-Сибирской низменно
сти.

Понять и оправдать такую пози
цию центральных планирующих 
органов нетрудно: запасы тюмен
ских месторождений были обнару
жены и определены с достаточной 
точностью раньше томских. Но по
скольку жизнь внесла уже поправ
ки, обнаружены новые запасы неф
ти и газа в непосредственной бли
зости от могучего промышленного 
комплекса Юго-Западной Сибири, 
будет, видимо, по-хозяйски внести 
определенные поправки в пятилет
ний план с тем, чтобы как можно 
быстрее заставить эти богатства 
работать на народное хозяйство.

^  РЕДНЕЕ Приобье может 
^  стать самостоятельным круп

ным районом добычи нефти и 
газа. К такому выводу пришла 
прошедшая минувшим летом в 
Томске научнолехничесі^^Н ...кон-- 
ференция, в работе которой при
няли участие геологи,- специалисты 
газовой, нефтедобывающей, неф
теперерабатывающей и нефте
химической промышленности, уче
ные Сибирского отделения Акаде
мии наук СССР. Конференция вы
работала четкие рекомендации по 
эффективному использованию ме
сторождений Среднего Васюганья.

Мы отлично понимаем, что мате
риальные и денежные ресурсы 
страны не безграничны. Тем более 
их надо направлять прежде всего 
туда, где можно получить макси
мальный выигрыш. Неисчерпаемые 
богатства Сибири следует исполь
зовать гораздо лучше и быстрее 
для того, чтобы повысить эффек
тивность производства в целом по 
стране. Этому большому, настоя
щему делу готовы отдать все силы.

БЕРЛИН, 30 января. 
(ТАСС). Член Политбюро ЦК 
СЕПГ Герберт Варнке, высту
пивший в Эберсвальде, охарак
теризовал заявление Советско
го правительства о положении 
в ФРГ как своевременное на
поминание народам и прави
тельствам европейских госу
дарств об угрозе миру,, исходя
щей из ФРГ.

Заявление Советского 
вительства — большая 
держка для нас, указал 
Политбюро ЦК СЕПГ 
Мюккенбергер, выступая 
Бернау.

Основная задача в настоящее 
время состоит в том, заявил 
кандидат в члены Политбюро

пра- 
под- 

член 
Эрих 

в

ЦК СЕПГ Вернер Яровински в 
речи на партийной конферен
ции работников внешней тор
говли, чтобы всесторонне ук
реплять ГДР и еще теснее 
сплотиться ,с Советским Сою
зом и другими социалистиче
скими странами.

Говоря о своей поддержке 
заявления, секретарь район
ной организации национально
демократической партии Герма
нии в Бернау Герман Эглер 
указал на безнадежность попы
ток Бонна осуществить реван
шистские планы в отношении 
ГДР. .«Для нас существует 
только один путь — путь со
циализма», — подчеркнул 
Г. Эглер.

Американские бомбы падают на мирные города и села Демократи
ческой Республики Вьетнам, разрушают дома, школы, больницы, ра
нят и убивают женщин и детей. > е

НА СНИМКЕ; спасательные отряды борются с огнем на улице Фук 
іан  в Ханое. 300 домов было сожжено американскими ракетами на этой улице.
_____  (Фото ВИА—ТАСС).

О к о н ч а т е л ь н ы е  
парламентских выборов

и т о г и  

в Японии
ТОКИО, 30 января. (ТАСС). 

Здесь стали известны оконча
тельные результаты вчерашних 
выборов в нижнюю палату 
японского парламента. Правя-

РАЗРАБАТЫВАЕТСЯ
П Р Е Д В Ы Б О Р Н А Я
С Т Р А Т Е Г И Я

ПАРИЖ. Здесь состоялось 
заседание конвента республи
канских институтов. Этот кон
вент объединяет многочислен
ные республиканские ’ клубы, 
выступающие против проводи
мой правительством де Голля 
внутренней и внешней полити
ки. Наряду с социалистической 
партией и партией радикалов он 
составляет одну из трех основ
ных составных частей федера
ции демократических и социали
стических левых сил. ,

Участники заседания конвен
та рассмотрели и обсудили про- 
блемы, стоящие перед конвен
том и федерацией в связи с при
ближающимися выборами в На
циональное собрание. Они соз
дали в рамках конвента посто
янную группу, которая должна 
избрать политический секрета
риат и президиум этого респу
бликанского движения.

С речью перед участниками 
заседания выступил председа
тель федерации демократиче
ских и социалистических левых 
сил Франсуа Миттеран. Он оста
новился на вопросах взаимодей
ствия левых сил в ходе предвы
борной, .кампании и проведения 
выборов и дая' высокую оценку 
соглашению, .заключенному меж- 
ду ^1>ранцузской коммунистиче
ской партией и федерацией.

Голлан: Нужны объединенные действия
ЛОНДОН, 30 января. 

(ТАСС). Генеральный секре
тарь Коммунистической пар
тии Великобритании Джон 
Голлан подчеркнул необходи
мость прекращения бомбарди
ровок территории Демократи
ческой Республики Вьетнам в 
качестве первого іпага к полно
му выводу вооруженных сил 
СІПА из Вьетнама. Голлан вы
ступал вчера на массовом ми
тинге в Глазго, где присутст
вовала тысяча человек.

Дж. Голлан выступил также 
за замену военного блока 
НАТО и организации Варшав
ского Договора общеевропей
ским договором о безопасности.

Касаясь стремления англий
ского правительства добиться

приема Англии в «общий ры
нок», Голлан заявил, что вме
сто этого Англия должна .«про
водить подлинную общеевро
пейскую торговую политику, ох
ватывающую Восток и Запад».

Голлан критиковал также 
внутреннюю политику прави
тельства Вильсона. Он отметил, 
что даже среди сторонников 
лейбористской партии усили
вается беспокойство в связи с 
растущей нищетой и бедствен
ным положением бездомных в 
Англии. Политика правитель
ства, сказал Голлан, вызывает 
глубокие разногласия в лейбо
ристском движении. Для изме
нения политики необходимы 
объединенные действия всех, 
кто выступает за это.

Сообщение сенатской комиссии СШ А
. ВАШИНГТОН. Сенатская ко
миссия по аэронавтике и иссле
дованию космоса проведет «пол
ное расследование» причин тра
гической гибели трех американ
ских космонавтов. Объявляя об 
этом решении, председатель ко

миссии сенатор Клинтон Андер
сон заявил, что сенатская комис
сия приступит к работе после 
того, как будет закончено рас
следование, проводимое сейчас 
специальной группой.

щая либерально-демократиче
ская партия получила в палате 
277 мест, социалистическая 
партия — 140, партия демо
кратического социализма —30, 
коммунисты ■— 5, партия ко- 
мэйто — 25, независимые — 
9 мест.

ЭСКАЛАЦИЯ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
НЬЮ-ЙОРК, 30 января. 

(TAGC). Последние подразде
ления девятой пехотной диви
зии США прибыли сегодня 
в Южный Вьетнам, сообщает

агентство АП из Сайгона. Та
ким образом, общая числен
ность американских войск во 
Вьетнаме доведена ныне до 
404 тысяч человек. ■ > •

Г Р А Б Е Ж И  
В ЧИКАГО

НЬЮ -Й О РК, 30 я н в а р я . (ТА С С ). 
80 человек погибли  в р е зу л ь та те  
сн еж н о го  б у р ан а , п ро н есш его ся 
над п ятью  ам ер и кан ски м и  ш тата -  

— И ллинойсом , М ичиганом , 
В иско н си н о м , Индианой и О гайо , 
сооб щ ает корр есп он ден т а ге н т

с тв а  ЮПИ из Ч и ка го .
С ти хи й н о е  бедствие  нанесло 

сер ьезн ы й  ущ ерб  кр уп н ы м  горо
дам  это й  части  С Ш А . О днако , как  
сооб щ аю т, на Ч и к а го  о б р уш и л и сь  
не то л ь к о  с ти х и й н ы е  си лы  при
роды . В теч ен ие  тр е х  с у то к  по 
ули ц ам  Ч и каго  бродили сотни  
граб ителей  в п о и ска х  ле гко й  на- 
ж и зы . На главной  торговой  ули* 
це в зап адн о й  ч асти  Ч и каго  нет 
почти ни одного м агази н а  без 
р а зб и ты х  ви тр и н .

В п о лиц ей ски е  у ч а с тк и  п о сту 
пило с то л ь ко  те л е ф о н н ы х  звон
ков об а к т а х  грабеж ей  и н аси 
л и я , что  полиция бы ла не в со
с то ян и и  р еа ги р о вать  на н и х . 
О коло ты сяч и  в о о р уж ен н ы х поли
ц е й ски х  п остоян н о  п атр ули р о в а
ли в ю ж ной и западной  ч а с тя х  
города.

З а  тр и  дня в Ч и каго  бы ло аре
сто вано  150 человек , в том  числе 
11 ж е н щ и н . Б о л ь ш и н с тв у  из н и х  
пред ъявлен о  обвинение в грабе
ж а х . С то и м о сть  р а згр аб л е н н ы х  
товаров  и ущ е р б а , нанесенного  
здани ям  м агази н о в , и сч и сл я е тся  
м иллионам и  доллар ов .

к с  о  Б Ы Т и  Я М
В Китае продолжается антисо

ветская свистопляска. Не прекра
щаются бесчинства у советского 
посольства в Пекине. Злобными 
выпадами против Советского Со
юза заполнены страницы китай
ской печати. Организуются ан
тисоветские митинги в воинских ча
стях китайской армии, которая 
брошена на помощь хунвэйбинам 
и цзяофаням («смутьянам»).

В К И Т А Е
щих, состоявшихся в «Синьцзяне 
и на фуцзяньском фронте».

Хотя истерическая антисовет
ская кампания вытеснила в печа
ти и дацзы бао (листовках) все 
другие темы, поступаю^ сообще
ния о волнениях и вооруженных 
столкновениях в различных рай
онах Китая.

Японские корреспонденты в Пе
кине (советские корреспонденты 
лишены в настоящее время воз
можности нормально работать) 
сообщают — со ссылкой на дацзы

бао — о том, что «военные посе
ленцы» в городе Шихэцзы (Синь
цзян) оказывают сопротивление 
хунвэйбинам и цзяофаням, кото
рых поддерживает армия. Части 
китайской армии окружили Шп- 
хэцзы, однако «некоторые воин
ские части из числа окруженных 
отказываются сложить оружие и 
сдаться».

В Пекине увеличилось количе
ство дацзы бао с критикой вид
ного военачальника, заместителя 
премьера Госсовета КНР Хэ Лу
на. В этих материалах говорится.

что 29 января «комитет связи за 
окончательное свержение группы 
Хэ Луна, выступающей против 
партии, против НОА», объявил 
«об аресте и разоблачении члена
ми организаций революционных 
бунтарей контрреволюционного 
элемента Хэ Луна».

Постановлением Государствен
ного совета КНР и военного коми
тета ЦК КПК гражданский воз
душный флот страны передан в 
ведение армии.

. .Судя
по сообщениям агентства Синьхуа, 

опыт и знания труженики Кузбасса. I антисоветские призывы раздава-
Газета «Известия» за 26 января, лись на митингах военнослужа- ._иииш,апл — си ссылкой на дацзы на. а  этих материалах говорится, (ТАСС 30 января)

Х О З  я и с т в о в  а  w  ♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦

К Р Е Д И Т Ы  Г О С Б А Н К А - В  О С Н О В Н Ы Е  Ф О Н Д Ы
Хозяйственная реформа в про- 

/ ■ мышленности, пути которой были 
определены сентябрьским (1965 

год) Пленумом ЦК КПСС и XXIII 
бъездбм КПСС, Б 1967 году всту
пила в новый этап. От. отдельных 
экспериментов на предприятиях 
на новые условия планирования 
и экономического стимулирования 
нынче переводятся целые отрасли 
промышленности. С января этого 
года по-новому начали работать 
отдельные предприятия союзного, 
республиканского и местного под
чинения нашей области, в числе 
которых манометровый и элек
троламповый заводы, завод «Ме
таллист», мебельно-зеркальная 
фабрика и другие. В после
дующих .кварталах нынешнего 
и первом полугодии будущего го
да на новый порядок работы бу
дут переведены в основном все 
предприятия промышленности, 
транспорта, быта, торговли и дру
гих ведомств.

‘ Новый порядок планирования и 
экономического стимулирования 
вносит большие изменения и в 
методы финансирования капи
тального строительства. Если 
раньше капитальные вложения в 
основные фонды осуществлялись 
преимущественно за счет безвоз
вратного бюджетного финансиро
вания, а кредиты лишь пробивали 
себе дорогу, то в последние годы 
кредитный метод создания и об
новления основных фондов полу
чил широкое распространение. 
Так, в нашей области с 1959 по 
1966 год включительно общая сум
ма кредита, предоставленного на 
внедрение новой техники и рас- 
’ -прение производства товаров на- 
. "'Цного потребления, а также на 
развитие бытовых услуг населе
нию увеличилась более чем в 
три раза и достигла 5.703 тысячи 
рублей. Это равно годовому объ
ему работ, выполняемых трестом 
«Томсксельстрой».

Правительством значительно 
расширен круг мероприятий, на 
которые предоставляются кредиты 
банка, удлинен срок их возврата 
от одного года до трех, пяти и да
же шести лет с момента получе
ния первой ссуды. Теперь каждое 
государственное и кооперативное 
предприятие, независимо от его 
подчиненности, самостоятельно, 
без ведома вышестоящей органи
зации может получать креДит в 
банке:

— на затраты по внедрению 
новой техники, механизации и ав
томатизации производственных 
процессов, улучшетию техноло
гии производства;

— на расширение действую
щих и организацию новых пред
приятий по производству товаров 
широкого потребления, продоволь
ственных товаров и пищевых по
луфабрикатов. предприятий обще
ственного питания и на другие 
мероприятия, направленные на 
увеличение производства и улуч
шение качества товаров народно
го потребления;

— на расширение действую
щих и строительство новых ателье 
пошива одежды и обуви, мастер
ских и павильонов по ремонту 
одежды, обуви, трикотажных из
делий, предметов культурно-бы
тового назначения и хозяйствен
ного обихода, предприятий по хи
мической чистке и окраске одеж
ды, парикмахерских и фотогра
фий, на расширение и строитель
ство прачечных, душевых устано
вок, гостиниц летнего типа и на 
другие мероприятия по улучше
нию бытового обслуживания насе
ления;

— на расширение и строитель
ство технической базы, по заготов
ке, хранению и переработке кар
тофеля, овощей и фруктов;

— на расширение и реконструк
цию телефонных станций и сетей, 
на затраты по развитию внутриоб

ластной и внутрирайонной теле
фонной связи;

— на организацию и расшире
ние производства местных строи
тельных материалов как для нужд 
капитального строительства, так и 
для продажи их населению;

— на строительство кинотеат
ров, пристройку вторых и треть
их залов при действующих кино
театрах, на приспособление под 
кинотеатры других помещений, 
на оборудование кинотеатров в 
первых этажах жилых домов, 
строительство киноплощадок и 
многие другие мероприятия;

— сельскохозяйственным пред
приятиям на строительство теп
личных комбинатов, токов, птич
ников, овощехранилищ, на меха
низацию трудоемких процессов 
производства.

С переходом на новую систему 
планирования и экономического 
стимулирования предусмотрено, 
что даже строительство новых 
промышленных и других пред
приятий при их окупаемости в 
срок до пяти лет будет осущест
вляться только за счет кредитов 
банка. В ближайшие год-два кре
диты будут предоставляться на 
срок до шести лет как на выпол
нение строительных, монтажных 
и других работ, так и на изготов
ление проектно-сметной докумен
тации.

Кредитный метод фингшеирова- 
ния .имеет серьезные преимущест
ва. Хозяйственник, зная, что по
лученный кредит надо будет воз
вращать, причем в строго опре
деленный срок, вынужден при
нимать меры к своевременному 
или досрочному проведению работ. 
Если он этого Не сделает, то за 
кредит, ввиду несвоевременного 
его возврата, надо будет платить 
повышенный процент • (за срочный 
кредит—2 процента годовых, а за 
просроченный — 5). В данном 
случае кредит выступает как эко
номическая мера, позволяющая

ускорять темпы создания основ
ных фондов, более производитель
но их йспользовать.

Опыт кредитования предприя
тий и организаций нашей области 
подтвердил эффективность затрат. 
Так, только за 1965 год по объ
ектам новой техники, внедренной 
За счет кредита, предприятия об
ласти получили дополнительных 
накоплений свыше 670 тысяч руб
лей, или, при трехгодичном, в сред
нем сроке кредитования, дополни
тельные накопления за одий год 
эксплуатации составили 79 копеек 
на каждый затраченный рубль.

За счет прокредитованных ме
роприятий на расширение выпу
ска потребительских товаров в
1965 году выпущено дополнитель
ной продукции на 3,3 миллиона 
рублей, или на каждый рубль кре
дита — 5 рублей 94 копейки и 
получено 76 копеек дополнитель
ных накоплений на один рубль 
кредита.

Дрожжевой завод, не располагая 
капитальными вложениями для 
расширения производства дрож
жей, получил в 1965 году кре
дит 95 тысяч рублей. В корот
кий срок (май—ноябрь 1965 года) 
завод осуществил работы и уже в
1966 году увеличил выпуск дрож
жей На 407 тонн, получив допол
нительной прибыли 55 тысяч руб
лей.

Томский лесоперевалочный и 
деревообрабатывающий комбинат 

ежегодно не выполнял плана вы
катки древесины, так как она ве
лась в основном вручную и мало
производительными транспортера
ми, Предприятие несло большие 
убытки. По совету работников 
банка комбинат получил кредит в 
сумме 140 тысяч рублей на при
обретение и монтаж плавучего 
крана и 115 тысяч рублей на . ме
ханизацию выкатки древесины с 
установкой мощных высокопроиз
водительных транспортеров.

На проведение этих работ по 
требовалось всего несколько меся
цев, а результаты сказались неза
медлительно. Потребовалось зна
чительно меньше рабочих, труд 
их стал более производительным, 
механизированным, сократился 
травматизм, уменьшилось число 
прогулов. Комбинат от эксплуата
ции крана получает 108 тысяч 
рублей дополнительной прибыли, 
а от механизмов по выкатке дре
весины—94 тысячи рублей. Зна
чит, почти в один год окупились 
произведенные затраты.

Завод резиновой обуви ведет 
усовершенствование технологиче
ского процесса изготовления фор
мовых сапог, на что он оформил 
кредит в сумме 57 тысяч рублей. 
Это мероприятие, кроме всех дру
гих выгод, увеличивает накопле
ния только за один год на 150 ты
сяч рублей.

Кожевниковский райпромкомби- 
нат, проведя реконструкцию пимо- 
катного цеха и израсходовав на 
это 96 тысяч рублей кредита, уве
личил мощность производства ва
ленок с 10 тысяч до 37 тысяч пар. 
Затраты окупятся в несколько ме
сяцев.

В Томске было реконструирова
но ателье в салон «Березка», в ко
тором не только повысилась куль
тура обслуживания, но и средне
месячная выручка от оказания 
услуг возросла с 12 тысяч рублей 
до 42 тысяч. Подобных примеров 
много.

Магазины, столовые, ателье, 
кинотеатры и многие другие объ
екты культурно-бытового обслу

живания не только увеличивают 
объем услуг населению, но и по
вышают культуру обслуживания 
населения, облагораживают своим 
видом города и села. Так, за по
следние шесть лет в Белом Яре, 
Зырянском, Кожевникове, Криво- 
шеине, Тегульдете, Шегарке по
строено по одному, а в Асине два

современных типовых кинотеат
ра. Три кинотеатра за счет банков
ских ссуд выстроены в Томске, 
два строится в Колпашеве и один 
в Каргаске.

За счет ссуд банка в Томске 
практически заново создается ма
териально-техническая база по 
хранению картофеля, фруктов, 
овощей. Выстроены и второй год 
обеспечивают хранение картофе
ля, овощей и фруктов 5 механизи- 
рованны:;1_ хранилищ на пять с 
лишним тысяч Тонн, механизиро
ванный цех по очистке овощей. 
В настоящее время ведется до
стройка хранилищ, склада и подъ
ездных железнодорожных путей с 
объемом работ на 468 тысяч руб
лей.

К пятидесятилетию Советской 
власти в 4.600 квартирах Томска 
будут установлены телефоны за 
счет ввода строящейся на ссуды 
Госбанка АТС в Кировском рай
оне. Предприятиями комбината 
«Томлес», торговыми системами, 
предприятиями Томска и районов 
области запланировано построить 
десятки новы.х магазинов, столо
вых, овощехранилищ, холодиль
ников, пекарен и других предприя
тий бытового обслуживания, ис
точником финансирования которых 
определен кредит Госбанка и 
Стройбанка.

Заслуживает похвалы хороший 
почин многих предприятий Том
ска и области, решивших, наряду 
с выпуском основных изделий, ос
воить производство многих видов 
товаров народного потребления. 
С маркой томских предприятий по
явятся стиральные машины, маг
нитофоны, шариковые ручки и 
десятки других предметов обихода 
и сувениров, Затраты на органи
зацию этих производств плани
руется осуществить за счет кре
дитов банка.

Надо сказать и о том, что не 
все предприятия, получающие кре
дит, paayjMHo его используют. При

мером может служить управление 
пищевой промышленности облис
полкома. За счет ссуды банка еще 
в 1964 году оно начало строи
тельство в Кожевникове цеха по 
производству плодово-ягодных вин 
сметной стоимостью 46 тысяч руб
лей. Когда цех был построен, ру
ководители управления решили, 
что плодово-ягодное вино выраба
тывать они не будут, а переобору
дуют этот цех для производства 
пива. На эти работы следует за-  ̂
тратить еще 68 тысяч рублей.

С мая 1964 года в Колпашеве 
строится колбасный цех сметной 
стоимостью 336 тысяч рублей, но 
конца этому строительству пока 
не видно. Колбасные изделия по- 
прежнему завозятся самолетами, ■ 
вертолетами и другим транспортом 
из Новосибирской, Тюменской об
ластей и Томска, а из севернвіх 
районов вывозится мясо. Это рав-' 
носильно тому, что переливать во
ду из пустого в порожнее, неся 
колоссальные расходы.

Непомерно медленно ведется 
строительство лесопильного цеха 
в Чаинском леспромхозе управ

ления , топливной промышленности, 
кирпичного завода в Колпашев- 
ском районе, цеха по производ
ству фанеры в Молчановском 
районе.

Выдача кредитов на подобные 
затраты неэффективна, ведет к 
замораживанию государственных 
средств.

Необходимо добиться того, что
бы промышленіше, торговые, 
предприятия бытового обслужива
ния и другие организации и ве
домства еще более активно ис
пользовали кредит банка как ис
точник, за счет которого можно 
улучшить торговлю, общественное 
питание, быт, культуру и другие 
растущие потребности населения 
нашей области.

П. ГОРБУНОВ,
управляющий Томской област
ной конторой Госбанка.

МІ
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Пост прини втоматика
—  Р Е П О Р Т А Ж

Поезд .мчался стремительно. 
Rnije один' светофор. Опять плы
вут по сверкающей глади стек
ла огненные пптрихи, все на
стойчивее приближаясь к стан
ции. Теп(?рь отчетливо видно: 
состав нагфавляется на третий 
путь. Третий? 'Но почему? Ведь 
там стоит тотаовый к отправке 
состав товарняка. Его длинное 
тело, круто изогнувшись, вытя
нулось далеко за границы пер
рона. Какие-то сотни метров 
отделяют говаріняк от мчащего
ся состава. Мштута. Еще одна. 
Какая сила в ; состоянии оста
новить сейчас , эту страшную 
махину? Что может помешать 
ее неум<ілимом:у движению? 
Еще несколько мгновений, и 
она с силой врежется в стоя
щий состав. И тогда... Однако 
— стоп! HaJSibHH Петра . Лукьг 
яновича осггороясшо и, кажется, 
невероятно медленно; нажимают 
на белую изящную . кнопку. В 
то же. мгновение весело и, нам 
даже показалось, чуть насмеш
ливо, сверкнул НВ пульте гла
зок семафора. Медленнее, мед
леннее поползли яркие штрихи- 
квадраты. Вси оии перестали 
загораться вовсе. Поезд,остано-
ВИЛС.Я.

— Ну вот, пусть, малость 
передохнет, — Петр= Лукьяно
вич . Мельничуков оборачивает
ся к нам, улыбается. .Тоже лу
каво.. И тут же, включив ра
цию, говорит ■ кому-то, невиди
мому:

— С третьего пути'івыезжай-

те на маневровый. За М-7... — 
он немного молчит, вниматель
но наблюдает по пульту за ис
полнением приказа.

— Дальше, дальше за сиг
нал. Вот так, спасибо... — и, 
не успев ответить на наш оче
редной вопрос, дает указание:

—- Первый пост, сделайте 
девятую стрелку, переведите 
девятую стрелку. Пусть Маль
цев заезжает в товарный двор. 
Приготовьтесь принять товар
ный состав. Через семь минут 
он отправится с третьего пути.

Поезда, поезда. Товарные, 
пригородные, маневровые, Они 
проносятся мимо перрона. 
Стремительно и неторопливо. 
Сколько их мелькает за этим 
вот поворотом, так хорошо ви
димых из окна диспетчерской 
станции Томск-І. И каждый из 
них надо встретить и проводить.

Помните такой привычный и 
милый взмах желтого флажка 
стрелочника. Будто приветли
вое слово, этот взмйх встречал 
и провожая поезда на каждой 
станции. Незатейливая песенка 
о стрелочнике популярна до 
сих пор. Но вот уже несколько 
часов провела я на станции, а 
увидеть взмах желтого флажка 
так и не удалось.

— 'Уже несколько дней,, как 
мы обходимся без их помощи, 
— говорит начальник стан
ции Николай Николаевич Ку- 
цевол. — Вся их работа теперь 
выполняется автоматически, 
одним нажатием кнопок.

Тллхж^ж-ордешошо сщъі
3 ?

У  ДВЕРЕЙ одного из.< том
ских ателье Лидия Яков
левна нерешительно оста

новилась: заходить ли? Смо
жет ли она, деріевенская 
портниха со стажем, .как' го
ворится, без году недеізія, уго
дить городским модницам? Но 
куда денешься? Муж учится в 
техникуме, на руках сын... Нет, 
работать надо.

Робко спросила у заведую
щей, нужны ли работішцы.

— А что вы умеете шить? 
— Брюки, платья, блузки,— 

несмело перечисляла Лидия 
Яковлевна. — Пальто на мне— 
собственной работы.

Заведующая с интересом ог
лядела ее. Скромное, но ладно 
сшитое пальто произвело, хоро
шее впечатление.

— Ну что ж, выходите завт
ра на работу, — сказала она 
на прощанье.

Лидия Яковлевна обрадова
лась: как просто. все реши
лось. . .

С первых же дней она с удив
лением заметила, что опытные 
мастера, поручая ей работу, 
приглядываются, как идет у 
ней дело, советуют, не ожидая 
ее просьб. Это было непривыч
но, потому что в пошивочной 
мастерской, где она работала 
раньше, ревниво берегли секре
ты мастерства.

Работа в томском ателье, хо
тя и недолгая, прибавила опыта. 
И когда Лидия Яковлевна по 
семейным обстоятельствам сно
ва оказалась в Кожевникове, 
она уже' считалась хорошим ма
стером.

К тому времени бывшая по
шивочная мастерская разрос
лась, организовался комбинат 
бытового обслуживания. Лидию 
назначили мастером по пошиву 
сложных модных дамских 
платьев. Сами работники эту 
должность называют проще и 
как-то милее: белошвейка.
Вскоре не только работники 
комбината, но и заказчицы ста
ли выделять Лидию Яковлевну 
Блохину от других мастерством, 
умением угодить самым каприз
ным вкусам.

Теперь она бригадир. В ее 
бригаде — пять мастериц. 'За 
12 лет работы она обучила 
портновскому искусству мно
гих учениц.' Помня, как нелегко 
было ей самой на первых порах 
без дружеского совета и под
сказки, Лидия Яковлевна мно- 

. го внимания ■ уделяет своим 
ученицам.

Вот и сейчас у нее на попе
чении Нина; Коломина. Стара
тельная девушка — это видно. 
Ведь ученица работает наравне 
с мастерами полный день, не

получая за это зарплаты. Ни
чего дополнительного к зара
ботку за ее обучение не имеет 
и Лидия Яковлевна, хотя вре
мени, на это уходит много. . Ни
чего... .'если выразить в день
гах. Зато Лидия Яковлевна 
приобретает нечто большее — 
моральное удовлетворение и ра
дость (еще одна добрая портни
ха будет).

Недавно труд, белошвейки 
Лидии. Яковлевны Блохиной 
был отмечен высокой прави
тельственной наградой. 'Указом 
Президиума Верховного Совета 
СССР она награждена орденом 
«Знак Почета». Среди портних 
не только в Кожевникове, но и 
в области она единственная по
лучила такую высокую награду.

Директору Кожевниковского 
комбината бытового обслужива
ния Вигп<ііп» Никифоровичу 
Титкову и экономисту Антони
не Семеновне Колесниковой бы
ло трудно подобрать слова, что
бы. ответить на мой вопрос, по
чему именно Лидия Яковлевна 
из всех мастеров комбината 
удостоена такой награды.

Правда, оци назвали убеди
тельные цифры: за семилетку 
Лидия Яковлевна дала продук
ции на 16.104 рубля, в том 
числе сверхплановой продук
ции — на 2.904, рубля. Свой 
семилетний план она выполни
ла на 122 процента, а за 1966 
год — на 150 процентов. И 
сейчас ежедневная выработка 
высока.

— Есть, конечно, в нашем 
комбинате работницы с боль
шим стажем, — говорит Анто
нина Семеновна, — есть такие, 
у которых и выработка такая 
же или даже больше. Но дело 
не только в выработке, а в от
ношении к своему труду, в 
умении выполнить так заказ, 
чтобы клиент от всей души ска
зал спасибо. И плюс отношение 
к своим ученицам, к товарищам 
по работе...

Я поняла Антонину Семенов
ну и согласилась с ней—дело не 
в цифрах дохода и выработки 
(хотя и они показательны). Ра
боту белошвейки трудно выра
зить только в процентах.

...Остается добавить: тру
довой путь Лидии Яковлевны, 
несмотря на двенадцатилетний 
стаж,— еще в самом начале. 
Модное, элегантное, платье в 
день —обычный ее результат. 
Представляете, скольким жен
щинам приносят радость ново
го наряда умелые руки бело
швейки!

Г. ГАЛАНОВА.
НА СНИМКЕ: Лидия Яков

левна Блохина.
Фото с. Дмитриева.

Мы смотрим на большой  ̂
пульт управления, на котором, 
как на ладони, видно все дви
жение поездов на территории 
станции. Этот пульт собрал все 
это движение в единый узел и 
подчинил его власти одного че
ловека. '

Ко всему привыкаешь — к 
чудесам автоматики тоже. По
этому на смену кратковремен
ному удивлению приходит трез
вый расчет.

А что это дает?
— Время, — коротко отве

чает Николай Николаевич.
Листаем старые, потертые и 

пожелтевшие от времени гра
фики движения поездов. Мож
но взглянуть и в этот, почти 
новый, где отмечалось движе
ние двухнедельной давности. 
На отправку поезда тогда тре
бовалось пятнадцать, восемнад
цать, а иногда и двадцать ми
нут. Столько, сколько Т'ребова- 
•лось дежурному по станции, 
чтобы дать распоряжение стре
лочнику. Столько, сколько надо 
было тому, чтобы пойти и пе
ревести стрелки, проверить без
опасность пути, вернуться и обо 
всем доложить дежурному по 
станции. Сейчас все это заме
нили кнопки. Чтобы пригото
вить маршрут, дежурный по 
станции нажимает две кнопки.

И по вісему пути стрелки 
мгновенно переводятся на за
данный маршрут. Вот и Все.

Двадцать стрелочников об
служивали станцию. Теперь

управляется один дежурный.
И все же основное не в этой 

разнице: один и двадцать. То. 
что даст железнодорожникам 
эта новая система централизо
ванного управления, исчисляет
ся более внушительными изме
рениями. Прежде всего — эко
номия времени.

— Сейчас мы сможем отпра
вить и принять почти вдвое 
больше составов, чем это де
лалось всего несколько дней 
назад, — говорит Н. Н. Куце- 
вол.

Сравнение внушительное. 
Больше леса, моторов, при
боров отправит область в 
другие города страны. Больше 
получит машин, оборудования, 
продуктов, товаров.

— Вызываю дежурных элек
триков, вызываю дежурных 
электриков. Срочно проверьте 
исправность стрелки № 8, — 
снова слышится голос Петра 
Лукьяновича Мельничукова. 
Он доносится из репродуктора, 
установленного в релейной. 
Через две минуты двое пар
ней — Борис Воробьев и Па
вел Ионихин, недавние выпу
скники Томского железнодо
рожного техникума, а сейчас 
дежурные электрики — уже 
были у злополучной восьмой 
стрелки. Она : «не подчиня
лась» автоматике. Нужно было 
срочно узнать, сможет ли эта 
линия через несколько минут 
принять состав, или на какое-то

время выйдет из строя. Все 
оказалось гораздо проще: «Не 
сработала релюха. Мелочь...»

— Ребята не совсем правы, 
инженер Илья Алексеевич 

Фурсов говорит степенно, об
стоятельно. — Подобная ме
лочь, если не засечь ее вовре
мя, может обойтись дорого.

Фурсов — руководитель 
группы, которая работала над 
проектом системы. В начале 
прошлого года отдел автомати
ки и телемеханики «Томгипро- 
транса» начал работу по изго
товлению системы. Работа про
изводилась по заданию Тай- 
гинского отделения Западно- 
Сибирской железной дороги. 
Сложные по конструкторским 
решениям узлы, новейшая, по 
последнему слову техники, ап
паратура и, наконец, первое

применение пульта с маршрут
ным управлением —■ все это 
доставляло конструкторам не
мало хлопот. Однако чертежи 
прямо с конструкторских сто
лов уходили На заводы-изгото
вители. Работа шла очень бы
стро. И вот, наконец, пошли 
первые поезда, пущенные с по
мощью чутких автоматических 
рук.

— Дежурный, почему ГРЭС 
Не сообщила, что отправился 
паровоз?

—- Первый пост, первый 
пост!

— Первый пост слушает.
— К вам отправляется со

став.
— Дежурному по станции 

Томск-І.
— Дежурный слушает.
— Сообщите Тайге, как про-

— Поезд прибывает на тре- S  
тий путь. Время в норме. S  

И снова замелькали, красные Щ 
огоньки штрихов-пунктиров. 'Уже 5  
потух красный, лукавый огонек g  
светофора, а горел другой — S  
зеленый. Поезд стремительно S  
мчался к станции. И это было g  
видно не только по пуЛьту. Он g  
промчался мимо вокзала и, тя- S  
жело лязгнув последний раз S  
буферами, остановился. Сего- S  
дня его впервые здесь не ветре- S  
ТИЛ приветливый взмах флаж- g  
ка стрелочника. Но вряд ли он g  
чувствовал себя менее уютно. S  

Л. МЕРЦАЛОВА. і
*** IНа снимке: этот пульт уп- g  

равления, у которого работает а  
дежурный по станции Томск-І g  
П. Л. Мельничуков, заменил g  
работу двадцати стрелочников, g  

Фото В. Ефименко.. §

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

. шел ̂  поезд № 209. кфименко. S

ІІИІІНПІІПІІІІІШІІІІІІІІШПШПІШІШНШШІШШШІНШШШІШИШШШШШітіШІІШІІШІПШІГШІІШІІШІШІІШШИШПШН^
СПОРТ •  СПОРТ •  СПОРТ •  СПОРТ •  СПОРТ •  СПОРТ

ПОБЕДА СОВЕТСКИХ  
ШАХМАТ ИСТ ОВ

БЕВЕРВЕИК, (ТАСС). Победой 
советского гроссмейстера Бориса 
Спасского завершился в этом гол
ландском городе традиционный 
шахматный фестиваль. В пятнад
цати турах он набрал 11 очков. 
Второе место досталось также на
шему шахматисту — мастеру из 
Молдавии Анатолию Лутикову 
(10,5), перевыполнившему норму 
международного мастера. Позади 
остались шахматисты других 
стран, среди которых были дат
ский гроссмейстер Бент Ларсен и 
югославский Светозар ■ Глйгорич.

«ЯНТАРЬ» ТЕРПИТ ПОРАЖЕНИЕ..
Г ^Г \/* 'Т 'Г \С Т  ТТОУ-Т ТТА'ПТ.ТПттЧ ттттптт _________ т-г -Г-Г-ГСостоялся четырнадцатый тур 

чемпионата страны по хоккею сре
ди команд класса «Б» четвертой 
зоны. После неудачных поездок в 
Барнаул и Кемерово, где томский 
«Янтарь» оставил пять очков из 
восьми, томичи-любители хоккея 
увидели у себя в гостях новокуз
нецкий «Труд». Хоккеисты Куз
басса, в первом круге ничем не 
блиставшие, во втором заявили о 
себе. 'Уверенные победы над 
командами Рубцовска, Кемерова, 
Барнаула вывели команду на 
третье место в зоне.

Первая встреча началась атака
ми гостей. Но вскоре игра надолго 
переместилась на половину «Тру
да». Томичи четко разыгрывали 
шайбу, и на четвертой минуте пер

вого периода Л. Шорин зажигает 
красный свет за воротами ново
кузнецких хоккеистов. Гости пред
принимают серию атак на ворюта 
томичей, но четко игравшая защи
та и вратарь «Янтаря» ликвидиро
вали опасные проходы нападаю
щих противника. В конце первого 
периода' Литвинов с подачи 
В. Черкасова провел второй гол в 
ворота «Труда». 2:0. Однако го
сти показали себя стойкими бой
цами. Часто атакуя, используя бы
стрые проходы своих нападаю
щих, умело комбинируя, хоккеи
сты Новокузнецка во втором пе
риоде сумели сократить разрыв в 
счете (это сделал В. Смирнов), а 
в третьем — свести матч к ни
чьей — 2:2.

Еще более интересной была по
вторная встреча, состоявшаяся в 
понедельник. Гости с первых же 
минут обрушили на ворота томи
чей град атак, и. после точного 
броска Н. Якименко вратарь «Ян
таря» М. Михайлов вынужден 
был достать шайбу из сетки ворот. 
Это произошло на второй минуте 
матча. Хозяева поля пытаются во 
что бы то ни стало отыграться. 
Но броски нападающих «Янтаря»" 
не достигают цели. Отлично игра
ет вратарь гостей А. Перегонцев, 
отражающий самые трудные шай
бы. Поэтому долго аплодировали 
зрители Н. Балмашнову, который 
перед концом первого периода су
мел сравнять счет. Во втором пе
риоде команды обменялись гола

ми. Все решил третий, заклн?чи- 
теяьный период, и даже послед
няя десятиминутка. Сразу же 
после перемены ворот нападающий 
гостей JO. Пьянзин, сделав бросок 
с синей линии, вывел команду 
гаеред. На пятнадцатой минуте 
Ю. Шльцев восстановил равнове
сие. Но это было последнее уси
лие команды. Наши хоккеисты 
выдохлись, а гости конец матча 
провели собранно, активно. 
■*1РУД», забив на последних ми
нутах еще две шайбы, одержал 
трудную, но заслуженную победу 

5:6. Томичи потерпели на сво
ем поле первое поражение.

4 5 февраля «Янтарь» прини
мает на своем поле лидера зоны 

новосибирский «Чкаловец»
О. МИРЕЦКИИ.

к р у п н е й ш и м  В МИРЕ САПФИР
РАНГУН. Корр. ТАСС Б. Васильев передает:
В Бирме найден крупнейший в мире звездчатый сапфир — 

драгоценный камень, отличающийся особой красотой играющих 
в нем лучей и имеющий большой спрос на мировом рынке дра
гоценностей. Гигантский драгоценный камень весит в необрЗбо- 
танном виде шестьдесят три тысячи каратов. Вріеота его — око
ло семнадцати сантиметров и ширина в основании — около 
70 сантиметров. До сих пор самым крупным звездчатым сапфи
ром считался камень, найденный в Австралии, который весил в 
необработанном виде 2 .0 0 0  каратов. В Могоке, на севере Бир
мы, где был найден камень, находится одно из крупнейших в 
мире месторождений сапфиров и. рубинов, которыми славится 
Бирма. .

ОТ г о р о д с к о й  
И З Б И Р А Т Е Л Ь Н О Й  К О М И С С И И

Городская избирательная комиссия по выборам в Томский 
городской Совет депутатов трудящихся помещается по адресу; 
г. Томск, пр. им. Ленина, 73, горисполком, ком. 36, телефон 
№ 2-25-58.

ИЗВЕЩЕНИЕ

Сегодня, 1 февраля, в 7 ча
сов вечера, в помещении редак
ции газеты «Красное знамя» со
стоится творческая встреча чле

нов Томского фотоклуба.
Приглашаются фотолюбители 

Томска.
Правление клуба.

ПОГОДА

1 февраля по—Хомской области ожи
дается облачная погода с прояснения
ми, по северным районам без осадков, 
по остальной территории снег, ме
тель, ветер юго-западный, 7— 12 мет
ров в секунду, температура 10— 14 
градусов мороза, по северу области

—35 градусов мороза.
По г. Томску — облачно с проясне

ниями, слабый снег, метель, ветер юго- 
западный, 7— 12 метров в секунду, 
температура 9— 11 градусов мороза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

т о м с к и й  ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

1 ф е в р а л я  — «В ы зо в  б огам » ,
2 ф е в р а л я  — «Вы зо в  б огам » .
Н ачало  сп е к т а к л е й  —̂ в  19 час . 30 

мин.
СЕГОДНЯ И КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО 
Больш ой зал  — « А н ге л  б лаж ен 
ной см ер ти »  — 9-30, 11-15, 13, 
14-45, 16-30, 18-15, 20 , 21-45.
Ф ильм  д л я  в зр о с л ы х .
М алый зал  — « Р а д у га »  —  9, 
10-50, 12-40. 14-30, 16-20, 18-10,
20, 21-50.
З ал  к и н о хр о н и ки  — «П р езиден т 
Ф р ан ц и и  —  го с ть  С С С Р »  — 10, 
12-10, 14-20, 16-30, 18-40, 20-55.
«О бвинению  п о д л еж и т» , «Тени  
прош лого» — 11-05, 13-15, 15-25, 
22. «П р ы ж ки  с  тр ам п л и н а»  —  
19-50. «С тр о и тел ь»  — 17-35.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал  — « А н гел  б лаж ен 
ной см ер ти »  — 9. 10-50, 12-40, 
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50. 
Зелен ы й  зал — « Р а д у га »  —
10-20, 12-10, 14, 15-50, 17-40, 19-30, 
21 -2 0 .

«ПИОНЕР»
«Волш ебн ы й  х а л а т »  9-30, .1 1 , 
12-30. « С к а з к а  о д вен адц ати  оч
к а х »  — 16. «Ев ге н и й  О негин» —
14, 17-50, 19-45, 21-40. ' ■

«СИБИРЯК»
« Гр а ф  М онте-Кристо» (две ; серии) 
— 10, 13-25, 16-50, 20-15.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Ген и й  дзю до» (две серии) —
15, 18-10, 21-20.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
С Р Е Д А , 1 Ф Е В Р А Л Я

18.30. К и н о р а с с к а з  «Л исица». 18.40. 
М олодеж ны й час . В п р о гр ам м е: 4^Сес- 
сия в Том ске ! С е с си я !» ; «Влю бленны м  
в к н и гу » ; «Творчество  м о ло д ы х» ; 
«М еж вузовский  к и н о в ы п у ск  «А льм а  
м атер » . 19 .40 . Н овости. 20.00. В  честь  
50-летия Со ветской  в л а с ти . Т в о р ч е
ски е в е ч е р а  у ч а стн и к о в  П ервого  ф е 
с т и в а л я  тел еф и л ьм о в . П о казы в ае т 

У ф а .

Томскому лесоперевалочному и 
деревообрабатывающему комбина
ту на постоянную работу требуют
ся. во вновь построенный дерево
обрабатывающий цех: рабочие,
имеющие специальности: станочни
ки деревообрабатывающих стан
ков всех видов, столяры-сбор
щики, разнорабочие для работы в 
цехе, плотники и столяры в жи
лищно-коммунальный отдел и в 
оке, печники и штукатуры в ЖКО 
и в онс комбината, опытные спе
циалисты мебельного и деревооб
рабатывающего производства. .

Одинокие рабочие—юноши и де
вушки — обеспечиваются благоуст
роенным общежитием.

Обращаться: г. Томск-24, посё
лок Черемошникп, отдел кадров, 
телефон № 2-36-54.

3—2

^осшсоаоыагАіЬасішэапоазаоаааапопааоаапаапаоапппоапаппппапппапааапаоаааоаіЦ □ □ 
а На экранах Томска и области g
" ПРЕМЬЕРА

с<

нового художественного фильма

П Р О Щ А Й »
D ...Весна 1944 года. Фашисты еще в Севастополе, там идут §
□ ожесточенные бои, а в освобожденной Ялте кажется, что война □
□ ушла далеко. Но для моряков дивизиона торпедных катеров, □ 
д базирующихся в Ялте и ежедневно совершающих вылазки в а 
а сторону .Севастополя, это были суровые дни... g
□ Автор сценария и режиссер-постановщик Григорий Поженян. □
п. В фильме , снимались: Виктор Авдюшко, Жанна Прохоренко, □
□ Валентин Кулик, Олег Стриженов, Иван Переверзев, Владимир g 
о Заманский.
D Производство Одесской киностудии. g
g . . . .  g
Епааооагігюоооооаааппааааааоаооаопапоппоаапапаааааапаппаоппопосаааа'іаапоа

Томскому приборостроительному 
тезшикуму срочно требуются ко
чегары и агент по снабжению.

Обращаться: г. Томск-4, улица 
Студенческая, 41, телефон 
№. 4-43-77. , 2 —2

Строительное управление. № 4 
треста «Томскпромстрой» для ра
боты в Тугане приглашает масте- 
рапстронтеля и рабочих всех стро
ительных специальностей.

Одинокие обеспечиваются об
щежитием, семейные — кварти
рами. ■

Обращаться:' г, Томск, телефон 
№ 2-20-53, дополнительный 6-39, 
автобус № 9, остановка «Кольце
вая». 2—2

Богашевскому дому отдыха тре
буются на постоянную работу: 
слесарь-сантехник, мотористы, 
уборщицы, гардеробщицы, грузчи
ки-разнорабочие, прачка, сторож.

Обращаться: станция Богаше-
BG, дом отдыха. 3 —1

Детским яслям № 4 завода 
«Сибэлектромотор» требуются: 
сестры-воспитатели, няни и касте
лянша.

Обращаться: г. Томск-12, улица 
Артема, 7, к заведующей. 2 —2

Завод «Томкабель»
ПРИГЛАШАЕТ

на постоянную работу: ннжене- 
ра-экономиста или инженера-ила- 
новика на должность начальника 
планово-экономического отдела за
вода.

Обращаться: г. Томск-3, улица 
Пушкина, 46, остановка трамвая 
«Соляной», бюро пропусков.

. 3 —2

Областному управлению топ
ливной промышленности срочно 
требуется старший бухгалтер в 
Первомайский лесопункт.

Обращаться: г. Томск-50, переу
лок Батенькова, 3. комната 66.

Томскому хладокомбинату «Рос- 
мясорыбторга» требуются: кочега
ры с допуском (зарплата 120 руб.), 
кладовщики, грузчики, машинисты 
и ученики-компрессорщики.

Обращаться, г. Томск-26, переу
лок Шегарский, 54. к управляюще
му (ехать трамваем на Черемош- 
ники, остановка «Новосганцион-
ная»).

Томская контора «Росбакалёя» 
приглашает на работу; старшего 
диспетчера, кладовщиков, товаро
ведов, инженера-строителя, разъ
ездных товароведов, ■ строителей- 
каменщиков, грузчиков.

Обращаться: г. Томск-3, Иркут
ский проезд, 1. 2 —2

Томской экспедиции требуются 
на постоянную работу: инженеры-
гидрогеологи, заведующий хозяйст
вом —, комендант экспедиции, за
ведующая детсадом-яслямн, бух
галтер материальной группы, заве
дующий продовольственным и про
мышленным складом, экспедитор, 
буровые рабочие, тракторист на 
ДТ-75, шофер на ЗИЛ и ГАЗ-63, 
водитель на ГАЗ-47, токарь 3-го 
разряда, электросварщик 4-го раз
ряда, сторож-дворник.

Обращаться: г. Томск-50, улица 
Татарская, 22, телефон № 2-33-41, 
отдел кадров. 2 —1.

■ Томскому специализированному 
магазину «Сельхозтехники» по про
даже автомобильных запасных ча
стей срочно требуются грузчики и 
водитель на автопогрузчик.

Обращаться: г. Томск, Дормаш, 
31-11, телефон № 2-35-94, допол
нительный 44, автобус № 3, оста
новка «Первые Сенные».

2—2

Томскому автобусному парку 
требуются на постоянную работу: 
слесари, мотористы, автослесари 
текущего ремонта, шоферы 1-го и 
2-го классов, шоферы 3-го класса с 
переподготовкой на 2-й класс, 
тракторист на бульдозер Дт-54, 
слесари по оборудованию, слесари- 
жестянщики по ремонту кузовов 
автобусов, электрик-силовик, коче
гары дипломированные, аккуму
ляторщик, кондуктора.

Обращаться: г. Томск-50, улица 
Трифонова, 23, отдел кадров.

2—1

Томскому пивоваренному заводу 
требуются: инженер по труду и зар
плате, товароведы, мастера, лабо
рант, слесари-ремонтники, слесари- 
сантехники, токарь.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 46. 2—1

Томский университет 
ПРИГЛАШАЕТ на работу: 

методиста по заочному образо
ванию, токарей и слесарей по ме
таллу, слесаря по оборудованию, 
автослесаря, шоферов 1-го и 2-го 
классов, инструктора по обучению 
вождению автомобиля и на сдель
ную оплату труда, газоэлектро
сварщика, слесаря-сантехника, же
стянщика, столяров, каменщиков 
и дворников.

Обращаться; г. Томск-10, про
спект имени Ленина, 36. универ
ситет, отдел кадров. 2—2

Томская экспедиция института'
« Сибгипросельхозстрой» 

ПРИГЛАШАЕТ
на проектную работу инжеяеров 

и техников-сантехников, электри
ков и сметчиков.

Здесь же требуется старший 
бухгалтер на самостоятельный ба
ланс, знакомый с работой в проект
ных организациях.

Одиноким предоставляется бла
гоустроенное общежитие.

Обращаться: г. Томск-50, улица 
Свердлова, 1.

Администрация, партийная и 
профсоюзная организации Ти
мирязевского лесхоза и коллек
тив управления лесного хозяй
ства с прискорбием извещают 
о смерти главного лесничего 

ЗИНОВЬЕВА 
Виктора Ивановича, 

^последовавшей после тяже- 
той болезни, и выражают собо
лезнование семье покойного.

Протезно-ортопедическому пред
приятию срочно требуются кассир 
и дворник.

Обращаться: г. Tqmck-29, улица 
Советская, 43, остановка трамвая 
«Горсад». з _ 2

Управлению карьерами требу
ются на работу в г. Томске: маши
нисты экскаватора, бульдозеристы-, 
автокрановщики, грузчики, тока
ри.

Обращаться: г. Томск-28, Мос
ковский тракт. 109, телефон 
Хо 2-43-96. 3—2

Комбинату бытовой химии тре
буются: слесарь, электрик, кочега
ры, рабочие в цехи, технички.

Обращаться: г. Томск-9, пере
улок Пойменный, 11, телефон 
Ха 2-42-16, отдел кадров. 3—3

паш и адрес  
и т е л е ф о н ы

А дрес р ед акц и и : п р о сп е кт им . 
Л ени на , 66.

Те л е ф о н ы : о тв е т , се к р е та р я  — 
2-31-19, се к р е та р и а та  — 2-42-40; 
отделов : п ар тийной  ж и зн и  ■—
2-52-23, п ро паганды  — 2-47-45,

пр о м ы ш лен н о сти , н еф тегеологии  
и тр ан сп о р та  — 2-37-75, с тр о и 
те л ь с тв а  и леса  — 2-37-75, се л ь
ско хо зяй ств е н н о го  — 2-37-39, н ау
ки и ш кол — 2-42-46, со ветско го  
стр о и те л ь ств а  и б ы та  — 2-37-77, 

 ̂ рабселькоровской  сети  — 
2-37-38 и 2-31-47, инф орм ац ии  — 
2-51-61, б у х га л те р и и  и о тдела объ
явлении  — 2-37-36, с те н о гр а ф и с т
ки  — 2-52-02.

р. Том сн-50 , ти п о гр аф и я  
«Кр асн ое  зн ам я » . ‘
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Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


